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Le Premier ministre s’entretient avec 
la Cheffe du Gouvernement tunisien

La Cheffe du Gouvernement 
tunisien entame une visite 

de travail en Algérie

Les principales décisions du Conseil des ministres

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane 
s’est entretenu, lundi, avec la 

Cheffe du Gouvernement tunisien, 
Mme Najla Bouden Romdhane qui 
effectue une visite de travail d’un jour 
en Algérie, a indiqué un communiqué 
des services du Premier ministre.
Les entretiens qui se sont déroulés au 
Palais du Gouvernement, en présence 
du ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ramtane Lamamra, 
ont permis de “saluer vivement la 
profondeur des relations de fraternité 
et de solidarité qui lient les deux pays 
et peuples frères”.
Ils ont constitué en outre une occasion 
pour “passer en revue les moyens de 
renforcer la coopération bilatérale 
à la lumière des directives des 
dirigeants des deux pays, le Président 
de la République M. Abdelmadjid 

Tebboune et son frère, le Président 
de la République tunisienne, M. Kaïs 
Saïed, visant à atteindre davantage 
d’intégration stratégique et de 
développement solidaire et intégré”.
Les deux parties ont renouvelé 
“leur détermination à activer 
les mécanismes de coopération 

bilatérale, à poursuivre les différents 
projets communs et à renforcer les 
échanges économiques, notamment à 
l’occasion des prochaines échéances 
bilatérales, en particulier à l’occasion 
de la Grande Commission mixte 
algéro-tunisienne”, a conclu la même 
source.

La Cheffe du 
Gouvernement tunisien, 
Mme Najla Bouden a 

entamé lundi une visite de travail 
d’un jour en Algérie.

Elle a été accueillie à son arrivée 
à l’aéroport international d’Alger 
Houari-Boumediene par le 
Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane.

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé dimanche 
une réunion du Conseil 
des ministres consacrée à 
deux exposés relatifs au 
programme complémentaire 
de développement de la wilaya 
de Tissemsilt et à la feuille de 
route pour le développement de 
la flotte nationale de transport 
maritime et aérien, indique un 
communiqué de la Présidence 
de la République dont voici la 
traduction APS :
“Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, président de la 
République, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, a présidé 
aujourd’hui une réunion du 
Conseil des ministres, consacrée 
à deux exposés relatifs au 
programme complémentaire 
de développement de la wilaya 
de Tissemsilt et à la feuille de 
route pour le développement de 
la flotte nationale de transport 
maritime et aérien.
Après l’ouverture de la 
séance par le président de la 
République et la présentation 
du bilan d’activité du 
gouvernement au cours des 
deux dernières semaines par le 
Premier ministre, le président 
de la République a donné 

les directives et instructions 
suivantes:
Premièrement: concernant le 
programme complémentaire de 
développement de la wilaya de 
Tissemsilt
Après approbation du Conseil 
des ministres, monsieur 
le Président a enjoint au 
gouvernement de tenir sa 
réunion, mercredi prochain, 
dans la wilaya de Tissemsilt, 
et d’entamer la mise en œuvre 
du programme sur le terrain en 
tenant compte de ce qui suit:
- Accélération de l’achèvement 
des travaux de la ligne de 
chemin de fer reliant Tissemssilt 
à Boughezoul et lancement 
des travaux d’aménagement 
des routes reliant la wilaya de 
Tissemsilt aux autres wilayas.
- Approbation du projet de 
dédoublement de la Route 
nationale (RN) 14 reliant la 
wilaya de Tissemsilt à Khemis 

Miliana, dans la wilaya d’Aïn 
Defla, sur une distance de 84 
kilomètres, et réaménagement 
de cette route. 
- Appui du programme de 
l’habitat rural dans la wilaya 
en adéquation avec sa vocation 
agricole et touristique, tout 
en affectant, en coordination 
avec les services des forêts, 
des assiettes foncières ce 
qui permettra aux familles 
de renouer avec les métiers 
d’artisanat connus dans la 
région.
Deuxièmement: concernant 
la feuille de route pour le 
développement de la flotte 
nationale de transport maritime 
et aérien de marchandises
- Le président de la République 
a ordonné d’engager 
immédiatement une enquête 
pour demander des comptes aux 
responsables de la détérioration 
de ce secteur stratégique à tous 

les niveaux et responsabilités.
- Fusionner les sociétés 
CNAN Med et CNAN Nord 
spécialisées dans le transport 
maritime en une seule société.
- Revoir radicalement la 
structuration et la politique 
du transport maritime 
de marchandises, à tous 
les niveaux, en vue de sa 
réhabilitation, et soumettre le 
projet de la nouvelle stratégie 
de gestion dans un mois.
- Œuvrer par tous les moyens à 
la régularisation technique des 
navires algériens dans les ports 
internationaux en collaboration 
entre les ambassadeurs 
d’Algérie dans les pays 
concernés et les responsables 
du secteur du transport.
- Ouvrir la voie aux expertises 
algériennes spécialisées dans le 
maritime, notamment les jeunes 
compétences et les anciens dans 
ce domaine en vue de créer des 
entreprises spécialisées dans la 
réparation des navires.
               
Concernant le transport aérien, 
Monsieur le Président a ordonné 
de:
- Revoir le mode de gestion 
d’Air Algérie conformément à 
un plan moderne aux normes 
internationales. 
- Dynamiser la navigation 
aérienne à travers les différents 
aéroports du pays, étant 
des structures stratégiques 

susceptibles de relancer le trafic 
aérien.
- Préparer le parachèvement, 
dans les plus brefs délais, 
de l’opération d’acquisition 
des avions, dans le cadre du 
renouvellement de la flotte 
aérienne algérienne, le prochain 
Conseil des ministres devant 
trancher le dossier.
- Reprendre la moyenne des 
vols assurée par Air Algérie 
avant la pandémie du Covid, 
tout en intensifiant les vols de 
la Omra et les vols à caractère 
touristique entre Paris et Djanet.
 Orientations générales :
- Monsieur le Président a mis 
l’accent sur la nécessité de 
poursuivre la réforme du secteur 
des collectivités locales, suivant 
une vision globale et profonde 
adaptée à son programme 
présidentiel, d’autant que le 
système juridique régissant les 
collectivités n’est plus adapté 
aux grandes mutations que 
connait le pays.
- Préparer des propositions 
viables et modernes concernant 
les codes de la commune et 
de la wilaya, étant les deux 
institutions constitutionnelles 
habilitées à gérer les collectivités 
locales et territoriales.
- Prendre en ligne de compte la 
spécificité de chaque commune, 
en termes de capacités et de 
sources de revenus”.
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Réunion du Gouvernement mercredi à Tissemsilt

Codes communal et de wilaya : 
Adapter les textes aux nouvelles exigences de gouvernance

Codes communal et de wilaya :
Le Président Tebboune appelle à préparer des propositions 

viables et modernes

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a enjoint dimanche au 
Gouvernement de tenir sa 
réunion, mercredi prochain, 
dans la wilaya de Tissemsilt 
et d’entamer la mise en 
œuvre sur le terrain du 
programme complémentaire de 
développement de la wilaya.
Lors de la réunion du Conseil 
des ministres qu’il a présidée 

dimanche, le Président Tebboune 
a enjoint au Gouvernement 
de tenir sa réunion, mercredi 
prochain, dans la wilaya de 
Tissemsilt et d’entamer la 
mise en œuvre sur le terrain du 
programme complémentaire de 
développement de la wilaya, et 
ce, après approbation du Conseil 
des ministres.
Le président de la République 
a souligné l’impératif de tenir 
compte lors de la réunion 

du Gouvernement, mercredi 
prochain, de plusieurs éléments, 
notamment “l’accélération de 
l’achèvement des travaux de la 
ligne de chemin de fer reliant 
Tissemssilt à Boughezoul 
et le lancement des travaux 
d’aménagement des routes 
reliant la wilaya de Tissemsilt aux 
autres wilayas” et “l’approbation 
du projet de dédoublement de la 
Route nationale (RN) 14 reliant 
la wilaya de Tissemsilt à Khemis 

Miliana, dans la wilaya d’Aïn 
Defla, sur une distance de 84 
kilomètres, et le réaménagement 
de cette route”.
Le Président Tebboune 
a également enjoint au 
Gouvernement de tenir compte, 
lors de sa prochaine réunion, 
de “l’appui au programme de 
construction rurale dans la 
wilaya en adéquation avec sa 
vocation agricole et touristique, 
tout en affectant, en coordination 

avec les services des forêts, 
des assiettes foncières ce qui 
permettra aux familles de renouer 
avec les métiers d’artisanat 
connus dans la région”.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Brahim Merad, 
a mis en avant, lundi à Alger, 
l’attachement de l’Etat à adapter 
les codes communal et de wilaya 
aux nouvelles exigences de 
gouvernance, en application de 
l’approche du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, qui accorde une 
place de première importance 
aux collectivités locales dans les 
politiques publiques.
M.Merad s’exprimait à 
l’ouverture du 5e congrès annuel 
du Réseau Moyen-Orient et 
Afrique du Nord de recherche 
en administration publique 
(MENAPAR), sous le thème 
“Le territoire, la numérisation 
et le développement local: 
complémentarité et perspectives”.
Il a souligné, dans ce cadre, que la 
nouvelle approche contenue dans 
le programme du président de la 
République, “a mis en exergue 
la place des collectivités locales 
dans les politiques publiques. 
Elles bénéficient désormais d’un 
soutien plus important en termes 
de gouvernance, à travers la 
révision des codes communal 
et de wilaya pour cadrer avec 
les nouvelles exigences de 
gouvernance, tout en veillant 

à l’association des élus locaux 
aux projets stratégiques et 
l’association de la société civile 
dans la prise de décisions, en sus 
des moyens financiers alloués 
pour la promotion de la qualité 
des services”.
L’Algérie a accordé, depuis 
l’indépendance, un intérêt tout 
particulier au développement 
local, alliant centralisation et 
décentralisation dans la gestion 
des affaires internes, a ajouté le 
ministre, arguant que “les moyens 
nécessaires ont été alloués pour 
garantir les services publics”.
Le président de la République a 
tracé un programme spécial pour 
les zones d’ombre dans le but de 
réduire les disparités entre les 
différentes régions, a poursuivi le 
ministre, citant le recensement de 
12.559 zones d’ombre à travers 
les différentes wilayas ayant 
bénéficié d’un plan d’urgence 
prévoyant des opérations à court 
et moyen termes.
Ce plan, poursuit M. Merad, a 
permis la réalisation, en un temps 
record, de 29.610 projets à travers 
10.877 régions en faveur de 6.2 
millions d’habitants pour une 
enveloppe financière globale de 
l’ordre de 337 milliards de dinars 
en attendant le parachèvement 
du programme, dont le taux de 
réalisation a atteint les 90%”. 

A cette occasion, M. Merad 
s’est félicité de ce programme 
“important” qui représente 
“une expérience unique 
de développement local, 
l’élimination des disparités, et 
la préservation de l’équilibre 
régional”.
Le soutien de l’Etat aux 
collectivités locales ne s’est 
pas arrêté à ce niveau, ajoute 
le ministre relevant qu’il a 
“également touché la réduction 
de la fracture numérique entre 
les zones rurales et les villes 
et les catégories de la société à 
travers l’adoption de nouveaux 
programmes permettant à 
l’Algérie d’instaurer les leviers 
d’application des approches 
modernes de développement 
local initiées par le Président de la 
République. “L’Etat a assuré les 
capacités permettant de renforcer 
l’attractivité, la compétitivité 
des territoires et leur intégration 
aux réseau économique régional, 

continental et international”, a-t-
il dit.
Le ministre a appelé les 
collectivités locales à trier profit 
des technologies, susceptibles 
d’améliorer la gestions des 
affaires publiques locales, 
soulignant que “le principal défi 
pour les collectivités locales est de 
remporter le pari de l’utilisation de 
la technologie dans l’instauration 
d’un système capable valoriser 
les ressources des territoires et 
réaliser la complémentarité entre 
les différents intervenants”.
Concernant le congrès, le 
directeur général du Réseau, 
Raid Benchams, a indiqué qu’il 
s’agit “d’un rassemblement 
scientifique, de recherche et de 
débat sur les nouvelles formes 
du développement local étant 
une nouvelle tendance dans 
les politiques publiques et 
l’interaction entre le numérique 
et les territoires ainsi que le 
dialogue sur les décisions de 

l’administration locale visant à 
faire face aux crises financières et 
sanitaires”.
Il a affirmé que les participants 
“œuvrent à exploiter les résultats 
de la recherche scientifique, 
des études et des résultats du 
congrès afin de sortir avec des 
recommandations à la hauteur 
des aspirations des citoyens et des 
objectifs tracés”.
Dans le même cadre, le directeur 
général de l’Ecole nationale 
d’administration, Abdelmalek 
Mezhouda a affirmé que le 5e 
congrès “mettra la lumière sur 
les pratiques et les connaissances 
accumulées sur le développement 
local en tant que principal 
moteur du développement 
national”, ajoutant qu’il 
constituera une plate-forme pour 
“collecter et diffuser les derniers 
développements dans le domaine 
de la recherche et de la pratique, 
outre l’échange d’expériences 
et des analyses constructives à 
travers les ateliers prévus”.
Les participants, parmi des 
professeurs, des chercheurs et 
des experts algériens et étrangers, 
débattront sur la gestion moderne 
dans les collectivités locales et les 
effets de la transition numérique 
sur la gestion des ressources 
humaines et la fiscalité.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

présidé, dimanche, une réunion 
du Conseil des ministres 
durant laquelle il a appelé à 
la préparation de propositions 
viables et modernes concernant 
les codes communal et de 
wilaya, soulignant la nécessité de 
poursuivre la réforme du secteur 
des collectivités locales.
Lors de cette réunion, le Président 
Tebboune a mis l’accent sur “la 
nécessité de poursuivre la réforme 

du secteur des collectivités 
locales, suivant une vision 
globale et profonde adaptée à son 
programme présidentiel, d’autant 
que le système juridique régissant 
les collectivités n’est plus adapté 
aux grandes mutations que 
connait le pays”, a indiqué un 

communiqué de la Présidence de 
la République.
Il a appelé, dans ce cadre, à 
la préparation de propositions 
viables et modernes concernant 
les codes de la commune et de la 
wilaya, étant les deux institutions 
constitutionnelles habilitées à 
gérer les collectivités locales et 
territoriales.
Le Président Tebboune a 
également instruit de “prendre 
en ligne de compte la spécificité 
de chaque commune, en termes 
de capacités et de sources de 

revenus”.
Lors d’une réunion extraordinaire 
du Conseil des ministres tenue 
le 9 octobre dernier, le président 
de la République avait ordonné 
de “procéder, sans délais, 
à une révision approfondie 
des Codes communal et de 
wilaya pour permettre une 
meilleure performance et des 
prestations à la hauteur des 
attentes des citoyens, tout en 
définissant les responsabilités 
avec précision”, insistant sur 
l’impératif “d’élaborer une étude 

approfondie en prévision de la 
révision globale du système de 
fiscalité locale”.
Lors de la rencontre 
Gouvernement-Walis tenue 
le 24 septembre dernier, le 
Président Tebboune avait 
annoncé “la création d’une 
commission qui s’attèlera dans 
l’immédiat à la révision des 
codes communal et de wilaya 
en vue de renforcer davantage 
la décentralisation et créer des 
ressources de financement pour 
les collectivités”.
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Lancement d’un “Guichet électronique national” pour 
la consultation du cours des affaires et des jugements

L’ancien ministre Djamel 
Ould Abbes condamné à 
4 ans de prison ferme

CONSEIL DE LA NATION:

Adoption à la majorité de la loi 
de finances complémentaire 2022

L’APN participe aux travaux du 
forum parlementaire sur le plan de 

développement durable de 2030

TRANSPORT MARITIME :

 Le Président Tebboune ordonne une enquête pour demander 
des comptes aux responsables de la détérioration du secteur

Le ministère de la Justice 
a annoncé, lundi dans un 
communiqué, le lancement 

d’un guichet électronique 
national” destiné à permettre 
la consultation du cours des 
affaires et des dispositifs des 
jugements ainsi que le retrait des 
copies simples de jugements et 
arrêts rendus par les tribunaux 
et les cours à partir de n’importe 
quelle juridiction sur le territoire 
national.

“Il a été procédé ce jour, 28 
novembre 2022, au lancement 
du ‘Guichet électronique 
national’ destiné à permettre aux 
justiciables et à leurs avocats de 
consulter le cours des affaires et 

les dispositifs des jugements ainsi 
que de retirer les copies simples 
des jugements et arrêts rendus 
par les cours et les tribunaux 
qui en dépendent, à partir de 
n’importe quelle juridiction sur 
le territoire national, et ce, afin 
de leur épargner la peine d’un 
déplacement jusqu’au siège de 
la juridiction compétente et toute 
la perte de temps et les dépenses 
importantes qui en découlent”, 
précise la même source.    

Afin de bénéficier des services du 
“Guichet électronique national 
“, l’intéressé, ou son mandataire 
ou avocat, doit se rapprocher 
de la juridiction la plus proche 
(Tribunal ou Cour) muni des 
documents qui justifient de sa 
qualité dans l’action judiciaire 
ou l’affaire, et sur ce, le greffier 
du guichet unique effectue une 
recherche dans la base de données 
nationale, en fonction des données 
relatives à l’affaire, au jugement 

ou à l’arrêt, explique le ministère .
Ce procédé sera élargi aux 
tribunaux administratifs, dans les 
délais les plus proches, ajoute-t-
on.
“C’est ainsi que le secteur de 
la justice réalise une avancée 
appréciable en matière 
d’amélioration des procédures et 
du développement des services 
judiciaires à distance, au bénéfice 
du justiciable et de sa défense”, 
conclut le communiqué.

La 6e chambre pénale de la 
Cour d’Alger a condamné, 
dimanche, à quatre (4) ans 

de prison ferme assortie d’une 
amende de quatre (4) million de DA, 
l’ancien ministre de la Solidarité 
nationale, Djamel Ould Abbes pour 
son implication dans une affaire 
de corruption liée, notamment, à la 
dilapidation et au détournement de 
deniers publics.
La chambre a également rendu un 
verdict portant confiscation des biens 
de Djamel Ould Abbes.

En août dernier, le Pôle pénal 
économique et financier du Tribunal 
de Sidi M’hamed (Alger) avait 
condamné, Djamel Ould Abbes, dans 
cette même affaire, à trois ans de 
prison ferme assortie d’une amende 
d’un (1) million DA.

Les membres du Conseil de 
la Nation ont adopté, lundi 
à la majorité, l’ordonnance 

n 22-01 portant loi de finances 
complémentaire (LFC) pour 
l’exercice 2022, qui prévoit une 
série de mesures visant à préserver 
le pouvoir d’achat.
Le vote s’est déroulé lors d’une 
séance plénière, présidée par 
M. Salah Goudjil, président du 
Conseil en présence du ministre des 
Finances, Brahim Djamel Kassali 
et de la ministre des Relations avec 
le Parlement, Basma Azouar.
A l’issue du vote, M. Kassali 
a souligné que cette loi tend à 
préserver le pouvoir d’achat du 
citoyen, à améliorer son niveau de 
vie et à le protéger des effets de 
l’inflation induite par la conjoncture 
économique mondiale, en assurant 
la poursuite du processus de 
relance du développement 
économique à travers la promotion 
de l’investissement.
Cette loi prévoit essentiellement 
plusieurs mesures de redressement 
liées à la loi de Finances 2022 
et destinées à la couverture des 
dépenses supplémentaires, a-t-il 
ajouté.
Le président de la Commission des 
affaires économiques et financières, 
Noureddine Tadj a estimé, à 

l’issue du vote, que les mesures 
contenues dans cette loi “traduisent 
l’attachement du Président de la 
République à la préservation des 
acquis sociaux du citoyen”.
M.Tadj a salué notamment les 
mesures relatives à la revalorisation 
des salaires et de l’allocation de 
chômage, le soutien au système de 
sécurité sociale et la prise en charge 
de l’insertion professionnelle, ainsi 
que la levée de gel sur les projets 
du secteur de la santé et la non 
imposition de nouvelles charges 
fiscales.
Dans son rapport sur le texte de loi 
portant approbation de l’ordonnance 
n 22-01 du 3 août 2022 portant la 
loi de finances complémentaire 
2022, la commission des affaires 
économiques et financières du 
Conseil de la nation a émis un 
nombre de recommandations, 
relatives principalement à 
la nécessité d’œuvrer à la 
concrétisation du programme 
de numérisation des différents 
services du secteur des finances, et 

de doter les nouvelles wilayas des 
capacités matérielles et financières 
nécessaires, en assurant toutes les 
conditions pour la mise en œuvre 
de la nouvelle approche budgétaire 
conformément à la loi organique 
relative aux lois de finances 15-18.
La commission a également 
recommandé la nécessité de lever 
le gel sur les projets en fonction 
de l’amélioration de la situation 
financière du pays.
Dans ce cadre, la commission a cité 
dans son rapport une déclaration 
de M. Kassali, lors d’une séance 
d’audition, dans laquelle il a affirmé 
le dégel de 217 projets, d’une valeur 
de 112 milliards de DA, soulignant 
que tous les projets ayant atteint 
un taux de réalisation de 70 % 
seront dégelés “progressivement”, 
selon l’amélioration des ressources 
financières du budget de l’Etat.
Dans les mêmes déclarations 
citées par la commission dans son 
rapport, le ministre des Finances 
a précisé qu’aucune nouvelle 
opération n’a été enregistrée dans 
le cadre du programme de prise 
en charge des zones d’ombre, 
sachant que les plans communaux 
de développement remplaceront ce 
programme.

L’Assemblée populaire 
nationale (APN) participera, 
les 29 et 30 novembre en 

cours à Beyrouth, aux travaux du 
Forum parlementaire sur le plan de 
développement durable de 2030, a 
indiqué lundi un communiqué de 
l’assemblée.
Le forum, dont les travaux se tiennent 
sous le thème “Renforcement du 
partenariat parlementaire dans l’action 
climatique dans la région arabe”, se 
penchera sur le rôle des parlements 
face aux menaces des changements 
climatiques, notamment dans la région 

arabe, ainsi que le renforcement 
du progrès pour la réalisation des 
Objectifs de développement durable 
(ODD)”, précise-t-on de même source.
Ce forum est organisé en partenariat 
entre la Commission économique 
et sociale des Nations unies pour 
l’Asie occidentale (CESAO) et 
l’Union interparlementaire (UIP), en 
collaboration avec le Programme des 
Nations unies pour le développement 
(PNUD).
L’APN est représentée aux travaux de 
ce forum par les députés Saad Beridja 
et Abdelkrim Ayed.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a présidé, dimanche, une 

réunion du Conseil des ministres 
durant laquelle il a ordonné 
d’engager immédiatement une 
enquête pour demander des 
comptes aux responsables de la 
détérioration du secteur du transport 
maritime, et ce à tous les niveaux 
et responsabilités, indique un 
communiqué de la Présidence de la 
République.
Examinant lors de cette réunion 
la feuille de route pour le 
développement de la flotte nationale 

de transport maritime et aérien 
de marchandises, le Président 
Tebboune a ordonné “d’engager 
immédiatement une enquête 
pour demander des comptes aux 
responsables de la détérioration 
de ce secteur stratégique à tous les 
niveaux et responsabilités”.
Il a enjoint également de fusionner 
les sociétés CNAN Med et CNAN 
Nord spécialisées dans le transport 
maritime en une seule société 
et de revoir “radicalement” la 
structuration et la politique du 
transport maritime de marchandises 
en vue de sa réhabilitation, et 

soumettre le projet de la nouvelle 
stratégie de gestion dans un mois.
Le président de la République a 
ordonné d’œuvrer par tous les 
moyens à la régularisation technique 
des navires algériens dans les ports 
internationaux en collaboration entre 
les ambassadeurs d’Algérie dans les 
pays concernés et les responsables 
du secteur du transport, et d’ouvrir 
la voie aux expertises algériennes 
spécialisées dans le maritime, 
notamment les jeunes compétences 
et les anciens dans ce domaine en vue 
de créer des entreprises spécialisées 
dans la réparation des navires.



Mardi 29 Novembre 2022

National 05SeybouSe Times

Automobile :
Début de la réception en ligne des demandes d’agrément 
pour les activités de concessionnaire et de construction 

de véhicules

La Cour des comptes publie son rapport annuel 2022

Campagne labours-semailles :
Des commissions d’encadrement dépêchées 

dans toutes les wilayas

Le ministère de l’Industrie 
a lancé lundi l’opération 
de réception en ligne 

des demandes d’agrément 
pour exercer les activités 
de concessionnaire et de 
construction de véhicules via sa 
plateforme numérique dédiée à 
cet effet.
“En application des dispositions 
des décrets exécutifs n 22-
383 et 22-384 du 17 novembre 
2022 fixant les conditions de 
l’activité de concessionnaire 
de véhicules neufs et l’activité 
de construction de véhicules, 
le ministère de l’Industrie a 
annoncé lundi 28 novembre 
2022, la nomination des 

membres des commissions en 
charge de l’examen et du suivi 
des dossiers relatifs à l’exercice 
de l’activité de concessionnaire 
de véhicules neufs et l’activité 
de construction de véhicules”, 
lit-on dans un communiqué du 
ministère.
Dans ce cadre, le ministère 
a invité les opérateurs 
économiques désirant exercer 
les activités de concessionnaire 
et de construction de véhicules 
à s’inscrire sur la plateforme 
lancée ce lundi (https://
dispositifs.industrie.gov.dz) 
pour déposer leurs demandes.

La Cour des comptes a 
annoncé, jeudi dans 
un communiqué, la 

publication de son rapport annuel 
pour l’année 2022.
“Conformément à l’article 199 
de la Constitution, la Cour des 
comptes publie son rapport 
annuel 2022, établi en respect 
des dispositions de l’ordonnance 
N  95-20 du 17 juillet 1995 
relative à la Cour des comptes, 

modifiée et complétée”, note la 
même source.
Le rapport, précise-t-on, 
“reprend les principaux résultats 
des travaux de contrôle réalisés 

par la Cour des comptes, au titre 
de son programme d’activité 
de contrôle pour l’année 2021, 
assorti des recommandations 
qu’elle estime devoir formuler 
ainsi que des réponses des 
responsables, représentants 
légaux et des autorités de tutelle 
auxquels ces travaux sont 
notifiés, et ce, dans le respect de 
la procédure contradictoire”.
Les constations et les 

appréciations, qui sont contenues 
dans le rapport, “visent à 
favoriser une saine gestion et 
une utilisation performante des 
moyens et des ressources publics 
par les entités contrôlées”, 
souligne-t-on dans le même 
texte.
Selon la même source, “le 
rapport annuel comprend 
14 notes d’insertion et 
39 recommandations 

réparties sur trois parties, 
dédiées respectivement aux 
administrations de l’Etat, aux 
collectivités locales et aux 
établissements et entreprises 
publics, suivi d’une quatrième 
partie, qui rend compte, 
de l’emploi des ressources 
budgétaires et humaines de la 
Cour des comptes ainsi que 
de ses activités internationales 
durant l’année considérée”.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Mohamed Abdelhafid 

Henni a fait savoir, samedi à 
Alger, que des commissions 
d’encadrement des opérations 
labours-semailles de la saison 
2022-2023 seront dépêchées dans 
toutes les wilayas du pays dans 
les semaines à venir en vue de 
garantir le rendement de la filière 
céréale.
Le ministre s’exprimait à 
l’occasion du 48e anniversaire de 
la création de l’Union nationale 
des paysans algériens (UNPA), 
célébré à l’Institut national 
de Recherche agronomique 
d’Algérie (INRAA) sous le thème 
“notre sécurité alimentaire, une 
garantie pour notre souveraineté 
nationale”.
M. Henni a mis en avant, à cet 
égard, la détermination du secteur 
d’augmenter la production 
céréalière, tous types confondus, 
à l’instar des blés dur et tendre 

en plus de l’orge, à travers 
l’amélioration du rendement à 
l’hectare, l’affectation d’une 
surface de 3 millions d’hectares 
pour cette filière stratégique et 
l’encadrement de l’opération 
en dépêchant des commissions 
dans l’ensemble des wilayas 
concernées.
Ces commissions sont composées 
de cadres centraux et locaux, de 
représentants de l’UNPA et des 
chambres d’agriculture, mais 
aussi des cadres de l’Office 

algérien interprofessionnel 
des céréales (OAIC), sous la 
supervision des Walis.
Le ministre a également 
évoqué l’opération de collecte 
des données relatives aux 
exploitations agricoles destinées 
à la céréaliculture, soulignant 
que l’objectif de cette opération 
était de s’assurer des surfaces 
cultivées, soulignant l’utilisation, 
pour la première fois, de moyens 
technologiques de pointe, à l’instar 
des drones pour la vérification des 

données déclarées.
Il s’est également félicité de la 
coordination entre le ministère 
et l’Union à tous les niveaux, 
pour améliorer la production 
notamment dans les filières 
stratégiques à savoir les céréales, 
les légumineuses, les industries 
agroalimentaires et les viandes 
rouges, et ce, en vue de réduire 
les importations et d’atteindre 
l’autosuffisance de ces produits 
sur le moyen terme.
Dans ce cadre, il a relevé le 
bond “qualitatif” réalisé par 
le secteur grâce au soutien et 
à l’accompagnement de l’Etat 
permettant de couvrir 75% des 
besoins alimentaires.
Dans le même sillage, M. Henni 
a rappelé les efforts consentis par 
les pouvoirs publics, et à leur tête 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune en termes 
de soutien et d’encouragement 
des agriculteurs pour doubler la 
production nationale notamment 

des céréales.
Il a souligné la nécessité de réaliser 
la sécurité alimentaire en mettant 
en œuvre le plan de l’Etat visant 
à substituer les importations des 
produits agricoles, en particulier 
des céréales et des produits de 
large consommation, indiquant 
que le secteur a réalisé des progrès 
notables dans de nombreuses 
filières, ce qui a permis de réduire 
le manque de certains produits 
alimentaires, notamment celles 
de large consommation, et surtout 
les céréales.
La rencontre s’est déroulée 
en présence du ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du Territoire, Brahim Merad, 
du ministre de de l’Energie et 
des Mines, Mohamed Arkab, et 
du ministre de l’Economie de 
la connaissance, des Start-up et 
des Micro-entreprises, Yacine 
El Mahdi Oualid, ainsi que des 
diplomates.
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ANNABA / Direction du commerce
 Journée d'information et de sensibilisation 

sur les compléments alimentaires

ANNABA / Théâtre régional ‘’Azzedine Medjoubi’’
Ouverture officielle du Festival culturel national 

de la production théâtrale féminine

ANNABA / Préparatifs de la CHAN
L’organisation de la ‘’CHAN’’ ouvrira la voie à la réalisation

 de nouveaux projets dans le secteur du sport en 2023

Les services de la direction 
du commerce organisent 
en étroite collaboration 

avec ceux de la santé, aujourd'hui 
(mardi), une journée de 
vulgarisation et de sensibilisation 
sur la qualité et la conformité 
juridique des compléments 
alimentaires destinés à la 
consommation humaine afin 
de mieux sensibiliser les 
professionnels dans l'intérêt 
des citoyens et économique de 
cette activité, qui a connu une 
forte consommation depuis la 
pandémie de la covid-19 indique-

t-on. Ainsi les participants à cette 
rencontre vont débattre trois 
conférences sur cette thématique 
parmi lesquelles celles du 
"contrôle entrant dans le cadre 
juridique et la conformité",une 
thématique développée par 
madame Ouzerdine Amina.  
Une autre conférence portera 
sur les bénéfices et les risques 
des compléments alimentaires, 
animée par le chef de services de 
la toxicologie. Tandis que le chef 
du département de pharmacie Pr 
Zebiche.Y fera lui une approche 
sur scientifique et perspective sur 
l'avenir.

Le wali 
d’Annaba,Djamel 
Eddine Berrimi, 

a rehaussé, hier,par sa 
présence l'ouverture 
officielle  du festival culturel 
national de la production 
théâtrale féminineà partir du  
théâtre régional ‘’Azzedine 
Medjoubi’’. Rappelons que 
cette manifestation culturelle 
a repris après une interruption 
de sept années, en présence 
de MonsieurChedadBazi, 
représentant  du ministère  
de la Culture et des Arts, et 
l'artiste Linda Salam. Pour 
référence, le programme de 
la manifestation se déroulera 

du 27 au 30 novembre 2022, 
sous le slogan "Sonia, une 
dame du théâtre algérien".
Madame Salam a également 
confirmé que le festival, qui 
est dans sa cinquième édition 
après son retour, célébrera 
la vie et la biographie de la 
regrettée artiste talentueuse 
Sonia, qui occupait le poste 
de  commissaire du festival 
depuis sa première édition en 
2012, et occupait également 
le poste de directeur 
du Théâtre ‘’Azzedine 
Medjoubi’’d’Annaba.
Au programme de ce 
festival, six représentations 
en lice pour le grand prix, 
des expositions photos et 

projections audiovisuelles 

sur les femmes artistes et 

moudjahidate.Madame 

Lynda Salam   la   commissaire 

du festival a évoqué lors de 

cette conférence : « nous 

allons relancer le festival 

pour booster la production 

théâtrale féminine lors de la 

journée du 27 novembre à la 

cérémonie d’ouverture. Par 

ailleurs, le festival a mis en 

place une stratégie média 

efficace pour informer et 
communiquer au quotidien 

sur les différentes activités 

en  relançant  la revue 

«Masrahouhoun ».

Le Directeur de la Jeunesse 
et des Sports   d'Annaba, 
lors de la réunion organisé 

par l'Assemblée Populaire de 
la wilaya,durant laquelle a été 
abordée la question des préparatifs 
de la manifestation sportive 
continentale du Championnat 
d'Afrique des Nations de Football 
2022, a affirmé que la wilaya 
d’ANNABA  sera renforcée après 
la manifestation avec des projets 
significatifs dans le secteur avec 
la levée du gel sur de nombreux 
projets.Pour sa part, le  P/APW   
Abdelaziz Chelali, a appelé le 
mouvement associatif et les 

représentants de la société civile 
à coordonner leurs efforts en vue 
de la promotion du patrimoine 
matériel et immatériel d’Annaba, 
pour faire de cet événement un 
succès et de présenter la meilleure 
image en matière d’accueil et 
d'hospitalité.De leur côté, les 
acteurs de la société civile et du 
mouvement associatif participant 
à une  journée de sensibilisation 
ont sollicité l'organisation 
d’une journée d'étude pour 
les jeunes volontaires lors de 
cette manifestation, d'envoyer 
des ateliers d'encadrement 
et de promotion touristique 
et de se coordonner entre les 

différents acteurs pour préserver 
l'environnement, en attribuant des 
places aux personnes déterminées 
dans le stade, en accompagnant 
la manifestation continentale 
avec des programmes culturels et 
artistiques à travers la wilaya et en 
prévoyant les moyens nécessaires 
tendant à promouvoir le tourisme 
à Annaba .De son côté, l'imam 
Salim ben Mohamad a souligné 
lors de son intervention que 
les mosquées contribueront à 
leur niveau en sensibilisant les 
citoyens à présenter la meilleure 
image de la ville.

TayebZgaoula

SihemFerdjallah

SihemFerdjallah
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ANNABA/ Contrôle qualité 
Saisie de plus de 5 quintaux

 de viande et de produits 
impropres à la consommation

ANNABA / Accident de la route
Le dérapage d’un véhicule 
touristique à El Hadjar fait

 un blessé

ANNABA/Journée mondiale du diabète 
Journée de dépistage contre le diabète 

au centre de santé ‘’Larbi Kherouf’’
 et sensibilisation à El Hadjar

ANNABA / BRI 
Saisie de 1800 comprimés 

de Lyrica et arrestation 
de deux narcotrafiquants 

à Bouzaaroura

Un véhicule touristique a dérapé 
avant-hier au niveau de la 
commune d’El Hadjar et a fait 

une sortie de route. Le conducteur,qui  a 
été secouru par les agents de la protection 
civile, a subi de graves blessures au niveau 
du corps.  En effet, le véhicule a dérapé et a 
quitté complètement la route, se jetantdans 
sa course sur une évacuation d’eau. Sitôt 
avertis, les éléments de la protection civile 
se sont dépêchés sur les lieux de l’accident, 
et ont pu retirer le véhiculegrâce une 
grue. La victime a été aussitôt évacuée 
vers le CHU d’Annaba, après avoir reçu 
les premiers soins sur place. Les causes 
de l’accident ne sont pas connues, mais 
généralement le délit de l’excès de vitesse 
est remarqué dans ce genre d’accidents qui 
se produisent sur les routes. Heureusement 

qu’aucun décès n’est à déplorer. Une 
enquête a été ouverte afin de connaitre les 
raisons exactes de cet accident.

Dans le cadre du contrôle des 
conditions de transport  et de 
distribution de produits alimentaires, 

la brigade de contrôle et de la répression 
des fraudes de la direction du commerce 
d’Annaba en collaboration avec les services 
de sécurité de la 1ère sureté urbaine, il a été 
entrepris la saisie de  prés de 5 quintaux et 
10 kg de viande rouge et blanche impropre 
à la consommation au niveau d’un barrage 
de contrôle routier à l’entrée de Sidi Brahim. 
En effet, la marchandise s’apprêtait à être 
commercialisée sur le marché local. A partir 
des échantillons prélevés pour analyse il s’est 
avèré que plusieurs produits ont été signalés 
impropre à la consommation.
Les brigades de la DCP ont pris des mesures 
judiciaires adéquates en collaboration avec 
les services de la sûreté de wilayaafin de 
sanctionner les contrevenants. 

La célébration de la Journée 
mondiale du diabète, le 
14 novembre de chaque 

année, a été marquée par une 
série d’activités organisées à 
travers la wilaya, soutenues par le 
secteur médical des laboratoires 
et les services de diabétologie des 
hôpitaux, qui se sont mobilisées 
cette année pour mieux faire 
connaître cette maladie, 
sensibiliser sur ses complications 
et informer sur les moyens de 
prévention et de prise en charge.
Pour endiguer les effets 
dévastateurs de ce problème 
de santé, une  journée de 
sensibilisation avec dépistage du 
diabète et du pied  diabétique a été 
organisée depuis le 14 novembre  
à la maison du diabète au centre 
de santé ‘’Larbi Kherouf’’. Selon 
le médecin   Youcef Mahlou, des 
journées de  dépistage de diabète 
et de sensibilisation ont été 
organisées à cet effet.
Parallèlement, des journées de 
sensibilisation sur le danger 
du diabète sur la santé ont 
été organisées au niveau de 
l’établissement public de la 
santé de proximité d’El Hadjar 
en collaboration avec la maison 
du diabète de Sidi Amar. La 
population est donc invitée 
à assister  et à trouver sur 
place toutes les informations 
nécessaires sur cette pathologie 
».Ces ateliers permettront aux 
diabétiques de mieux connaître 

leur maladie et les informer 
sur la meilleure prise en charge 
et les moyens de prévention 
et de traitement ainsi que sur 
l’importance de suivre un régime 
alimentaire sain et la pratique 
du sport. Pour l’alimentation le 
régime alimentaire constitue un 
aspect essentiel du traitement du 
diabète. Les diabétiques simples 
doivent diminuer la quantité de 
glucides, surtout si en plus, ils 
ont un poids excessif. De nos 
jours, un classement des aliments 
a été élaboré selon leur contenu 
en glucides. Ils sont ainsi classés 
en trois catégories : à éviter, à 
consommer modérément et à 
consommer sans restriction. 
Il s’agit également d’expliquer 
aux patients les modalités 
d’obtention des cartes de soins, 
s’ils ne sont pas assurés. Le 
visiteur peut ainsi bénéficier 
gracieusement d’un bilan de 
santé, d’un test de glycémie, 

d’une prise de tension artérielle 
ainsi que du calcul de sa masse 
corporelle... Ces examens ont 
pour but principal le dépistage 
des facteurs de risque d’un 
diabète, ainsi que d’éventuelles 
complications liées à cette 
pathologie. Des médecins et 
spécialistes seront présents tout 
le long de la manifestation afin 
de répondre aux questions des 
visiteurs.
Accepter sa maladie est le 
premier pas qui doit être fait 
pour mener une vie normale. Il 
est important pour les malades, 
hommes ou femmes, âgés ou 
jeunes d’admettre leur maladie. 
Tout comme il faut convaincre 
l’opinion publique que cette 
maladie n’est pas un handicap, 
et qu’elle n’est pas contagieuse. 
Il suffit au diabétique de suivre 
son traitement, prendre son 
médicament convenablement 
et obéir aux instructions de 
son médecin pour éviter les 
conséquences comme  ceux 
liées  au  pied diabétique, et plus 
particulièrement les amputations 
de la jambe, représentent une 
menace sanitaire mondiale 
grandissante. Pour rappel,  plus 
d’un million d’amputations dues 
au diabète ont lieu chaque année, 
un chiffre « inutilement élevé », 
sachant que la plupart des ces 
amputations peuvent être évitée 
grâce à des soins de santé de 
qualité et une prise en charge 
informée et par les journées de 
dépistage. 

Dans le cadre de la lutte 
quotidienne contre la 
criminalité, les éléments 

de brigade de recherche et 
d’intervention  (BRI) de la 
sûreté de wilaya d’Annaba ont 
réussi, un véritable coup de 
filet en procédant à l’arrestation 
de deux narcotrafiquants, qui 
s’adonnaient à la vente de 
stupéfiants à Bouzaaroura.Ces 
derniers ont réussi à s’emparer 
d’une importante quantité de 
psychotropes, estimée à 1800 

comprimés de type Lyrica,  
bien dissimulés à l’intérieur de 
leurs domiciles. Cette opération 
s’inscrit dans le cadre des efforts 
déployés par les éléments de la 
police pour lutter sans relâche 
contre le trafic de la drogue et des 
psychotropes. Les mis en cause 
ont été présentés par devant le 
procureur de la république, près 
le tribunal d’Annaba, et placé en 
détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de cette 
affaire.

Imen.BImen.B

Imen.B / MeratiNassir

Sara.Y
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L’ Association ‘’Les 
Dauphins d’Hippone 
d’Autisme’’ est un 

lieu d’accueil ouvert à tous les 
enfants autistes, déscolarisés ou 
en difficultés d’apprentissage, 
qui ne trouvent pas leur place 
dans une école spécialisée 
pas encore assez inclusive. 
Pourtant, l’autisme ne nécessite 
pas forcément d’aménagement 
matériel mais plutôt des 
aménagements humains.
Depuis sa création en 2017, 
ladite association multiplie 
les actions pour pallier au 
manque de prise en charge 
et de prendre le relais de 
l’école. Avec l’intervention des 
professionnels, elle propose 
diverses activités sportives et de 

loisirs permettant l’autonomie 
et l’épanouissement des enfants 
atteints de Troubles du Spectre 
Autistique (TSA). L’objectif 
étant de repenser l’éducation 
et la pédagogie autrement, afin 
qu’elles soient le plus adaptées 
aux besoins de ces enfants. En 
effet, avec l’appui des membres 
du club équestre ‘’ Nadi El 

Fahd Lel Fouroussiya’’ , elle 
a intégré dans son programme 
l’équitation comme outil 
de soin pour favoriser 
l’apprentissage et l’insertion 
sociale des autistes. 
Monter à cheval, caresser sa 
crinière, le brosser, prendre les 
reines, faire un tour de piste…
Le contact avec le cheval 

permet d’adoucir les maux de 
l’autisme. La thérapie par le 
cheval développe l’équilibre 
grâce aux pas de l’animal, 
modifie le comportement 
et réduit l’hyperactivité de 
l’enfant autiste. Elle l’aide 
aussi dans la communication et 
dans la relation avec l’autre. Le 
cheval peut amener le rire, la 
parole, le contact visuel et c’est 
aussi un repère corporel.
En plus de l’équitation, 
l’association a intégré 
différentes activités sportives, 
telle que la nation, une 
discipline qui permet de 
développer les capacités 
sensori-motrices des enfants 
autistes. Certains d’entre eux 
arrivent même à s’exprimer par 
le chant et le dessin.

Rappelant que ‘’Les Dauphins 
d’Hippone d’Autisme ‘’ est 
une association indépendante 
et ne vit que des adhésions 
des membres et des donateurs 
sensibles à cette cause. 
Elle ne bénéficie d’aucune 
subvention pour maintenir son 
indépendance.
Située à la cité 8 Mars, 
elle accueille plus d’une 
quarantaine (40) d’enfants 
autistes, et offre, aussi, un 
lieu de soutien et de partage 
d’expériences pour les parents 
confrontés aux difficultés 
de leurs enfants, afin qu’ils 
puissent continuer à mener une 
vie la plus ordinaire possible 
et maintenir leur activité 
professionnelle.   

ANNABA / ASSOCIATION

Équithérapie et autisme : Le cheval comme outil de soin
Sara Boueche

Un  homme âgé de 39 
ans  a subi une chute 
d’un premier étage, 

samedi soir, à la cité Sidi Harb  
d’Annaba, selon une source 
d’information crédible de la 
protection civile. Grièvement 

blessée, la victime a été évacuée 
à l’hôpital   par les éléments 
de la protection civile. Ces 
derniers sont intervenus sur les 

lieux  pour prêter secours à la 
victime, avant d’être transféré 
aux urgences de l’hôpital 
« Grine El Ayachi » d’El 

Hadjar et recevoir les soins 
nécessaires. Une enquête a été 
diligentée afin de déterminer 
les vrais motifs de cet incident. 
Par ailleurs, on apprend que les 
services de la protection civile 
de la wilaya d’Annaba ont 
évacué de nombreux malades, 
lors de ces dernières 24 heures, 
vers les structures hospitalières, 
selon la même source.

ANNABA / FAITS DIVERS

Un trentenaire chute du premier étage 
d’un immeuble à Sidi Harb

Sara.Y

Le président de 
l’association nationale 
de solidarité et de 

développement social de 
la wilaya d’Annaba vient 
d’annoncer une opération 
caritative de solidarité sous le 
slogan «  un hiver chaud » au 
profit les personnes en difficulté 
et en particulier les sans-abris, 
et ce au niveau de plusieurs 
communes et cités de la wilaya. 

Cette campagne prévoit  la 
distribution de couvertures 
et d’habillements  et ce, dans 
le cadre du programme de 
solidarité hivernal visant à 
«donner chaud au cœur» aux 
nombreux nécessiteux qui sont 
dans le besoin. Il s’agit d’une 
action caritative effectuée grâce 
à la contribution des bénévoles. 
Les initiateurs de cette action 
humanitaire et de bienfaisance 
ont sillonné plusieurs quartiers 

d’Annaba où ils ont distribué des 
couvertures y compris des repas 
chauds, des colis alimentaires 
à des personnes sans domicile 
fixe (SDF) afin de les  prémunir 
du froid. Il est prévu que 
l’opération va s’étendre durant 
tout le mois d’hiver.
L’association nationale de 
solidarité et de développement 
social  contribue grandement 
aux actes de bienveillance  et 
essaie tant bien que mal, de 

venir en aide à des personnes 
dans le besoin ou en situation 

précaire, surtout en ces moments 
difficiles.

ANNABA / SOLIDARITÉ

Sous le slogan « Un hiver chaud », l’association nationale 
de solidarité et de développement social lance une 

opération caritative
Sara.Y

Ce projet, long de 21 
kilomètres et dont les 
travaux tirent à leur 

fin, prévoit le raccordement de 
644 foyers pour une enveloppe 
budgétaire de 470 millions 
DA, a détaillé le chargé de la 
communication à la Sonelgaz, 
Ahmed Hacen Djidar.
Cette opération visant 
l’amélioration des conditions 

de vie de la  population locale, 
table sur le raccordement, 
en sa seconde phase de huit 
mois, de près de 200 foyers 
de la commune y compris 
les régions enclavées. Elle 
devra mettre un terme aux 
contraintes rencontrées par 
la population locale liées 
notamment à l’utilisation des 
bonbonnes de gaz butane, a-t-

il expliqué.
Par souci d’assurer un 
approvisionnement régulier 
et de qualité en gaz naturel, 
Sonelgaz a mobilisé des 
équipes d’intervention et 
d’entretien périodique des 
installations énergétiques au 
niveau des différents quartiers 
de la wilaya de Djanet.
Cette collectivité s’était vue 

accorder deux transformateurs 
électriques de 400 Kilovolts 
(KVA) et 160 KVA, d’un projet 
de réhabilitation d’un réseau 
électrique long de 1.128 km.
Dans le cadre de son 
programme de développement, 
l’entreprise a réalisé, durant 
le premier semestre de 2022, 
le raccordement de 361 
foyers au réseau électrique, 

ainsi que 116 branchements 
au réseau du gaz naturel 
et l’électrification de 85 
exploitations agricoles au titre 
des opérations de l’extension 
des réseaux d’électrification 
et d’alimentation en gaz 
naturel au profit de toutes 
les communes de la wilaya 
de Djanet, a indiqué Ahmed 
Hacen Djidar.

DJANET
La première tranche du réseau d’alimentation en gaz naturel de 
la commune de Bordj El-Houas sera réceptionnée prochainement



Mexique 
Le président rassemble des centaines de milliers 

de partisans dans la rue pour défendre sa politique

Stratégie zéro Covid en Chine 
Le pouvoir confronté à des manifestations 

de plus en plus politiques

Andres Manuel Lopez 
Obrador a présenté 
pendant une heure son 

projet qu’il considère comme 
une rupture après plus de 
trente ans de « néolibéralisme 
», dimanche 27 novembre, à 
Mexico, selon le monde fr.
C’est une première depuis 
des décennies : le président 
mexicain, Andres Manuel Lopez 
Obrador, a entraîné, dimanche 
27 novembre, dans les rues de 
Mexico, une marée humaine en 
soutien à sa politique, son porte-
parole revendiquant plus d’un 
million de personnes, avec en 
ligne de mire les élections de 
2024.
« AMLO », président de gauche 
nationaliste, populaire à près 
de 60 % d’après des enquêtes 
d’opinion, a mis plus de cinq 
heures pour parcourir quatre 
kilomètres jusqu’à la place 
emblématique du Zocalo, 
entouré par une immense foule 
de partisans.
Joint par l’Agence France-
Presse (AFP), le porte-parole 
de la présidence, Jesus Ramirez, 
a revendiqué « 1,2 million 
» de manifestants sur « neuf 
kilomètres » au total. Aucune 
estimation indépendante n’était 
disponible. C’est la première 
fois qu’un président mexicain 
en exercice prend la tête d’une 
manifestation depuis Lazaro 

Cardenas (1934-1940), d’après 
le site du journal espagnol El 
Pais qui cite des historiens, 
des politologues et des 
universitaires.
« Non à la réélection ! »
A l’issue de la marche, le 
président a présenté le compte 
rendu de ses quatre ans au 
pouvoir devant des dizaines de 
milliers de personnes présentes 
sur le Zocalo lui criant « Vous 
n’êtes pas seul ! ». « Non à 
la réélection ! », leur a-t-il 
lancé d’entrée, comme pour 
dissiper chez eux tout espoir 
qu’il s’accroche au pouvoir. La 
Constitution ne prévoit qu’un 
mandat présidentiel unique de 
six ans.
 « Priorité aux pauvres », « 
hausse du salaire minimum », 
austérité budgétaire, sans créer 
de « dettes nouvelles » : le 

président a détaillé pendant une 
heure sa politique qu’il présente 
comme une rupture avec plus de 
trente ans de « néolibéralisme ». 
Entre autres sujets, il a demandé 
aux Etats-Unis d’arrêter toute 
politique hostile envers les 
Mexicains qui travaillent 
légalement de l’autre côté de la 
frontière.
Tout au long de la journée, 
AMLO, 69 ans, a été suivi 
par des manifestants souvent 
amenés par car depuis des 
Etats de l’intérieur du pays 
(Veracruz, Guerrero…) Preuve 
de la capacité de mobilisation du 
parti au pouvoir, le Mouvement 
pour la régénération nationale 
(Morena), à la tête, avec ses 
alliés, de plus de la moitié des 
trente-deux Etats.
« Il a fait ce qu’aucun président 
n’a fait pour les pauvres, même 

s’il doit améliorer quelques 
points, comme l’insécurité », 
a affirmé, pendant la marche 
à l’AFP, Ramon Suarez, un 
électricien. « J’aime la manière 
de gouverner d’AMLO », s’est 
enthousiasmée Alma Perez, une 
éducatrice de 35 ans, venue de 
l’Etat de Guerrero (Sud).
 « Je n’écoute pas les critiques 
qui lui sont faites. Par exemple, 
la violence n’a pas commencé 
avec lui », a-t-elle ajouté, 
en référence aux dizaines de 
milliers d’homicides que le 
Mexique continue d’enregistrer 
chaque année (33 308 en 2021). 
Il y a deux semaines, plusieurs 
dizaines de milliers de personnes 
avaient défilé à Mexico contre 
un projet de réforme électorale.
« Montrer ses muscles »
Volontiers clivant pour entretenir 
la « polarisation » politique, le 
président avait estimé que ses 
adversaires défendaient en fait 
« le racisme, le classisme et la 
corruption ». Il veut « montrer 
ses muscles », estime Fernando 
Dworak, analyste à l’Institut 
technologique autonome de 
Mexico (ITAM), joint par l’AFP. 
« L’opposition a commis une 
grave erreur en croyant qu’elle 
pouvait vaincre le président 
dans la rue », a-t-il poursuivi.
La mobilisation de dimanche 
intervient à moins de deux ans de 
la présidentielle de 2024. Deux 

possibles dauphins du président 
ont marché avec lui, la maire de 
Mexico, Claudia Sheinbaum, 
et le ministre des affaires 
étrangères, Marcelo Ebrard. Le 
président n’a cité aucun nom 
dans son discours. Porté par la 
popularité de son chef de file, 
Morena est en position de force 
face à un bloc d’opposition qui 
regroupe le Parti révolutionnaire 
institutionnel (PRI), l’ancien 
parti au pouvoir pendant 
soixante-dix ans, le PAN (droite) 
et le PRD (gauche).
Cette alliance s’est récemment 
divisée, avant de retrouver son 
unité contre le projet de réforme 
électorale. La réforme établit 
que les membres de l’Institut 
national électoral (INE) soient 
élus, et non plus choisis par les 
partis.
Ses détracteurs accusent AMLO 
de vouloir en finir avec l’« 
indépendance » de l’INE, qui 
supervise l’organisation des 
élections depuis sa création 
en 1990. L’opposition accuse 
également le président mexicain 
d’autoritarisme et de vouloir « 
militariser » le pays.
AMLO a de fait confié à l’armée 
plusieurs grands chantiers 
ainsi que des taches de sécurité 
publique dans un pays qui 
n’arrive pas à sortir de la 
violence du narcotrafic.

Depuis vendredi, des 
dizaines de milliers de 
personnes participent 

à des rassemblements dans 
de nombreuses villes, malgré 
les risques encourus. Un 
mouvement inédit depuis les 
manifestations de Tiananmen 
en 1989, selon le monde fr.
Urumqi (Xinjiang), Shanghaï, 
Pékin, Nankin (Jiangsu), Canton 
(Guangdong), Zhengzhou 
(Henan), Wuhan (Hubei), 
Chengdu (Sichuan), Changsha 
(Hunan), Chongqing… Depuis 
vendredi 25 novembre, des 
dizaines de milliers de personnes 
participent à des manifestations 
collectives en Chine, malgré les 
risques encourus. Les grèves 
et les protestations sont moins 
rares dans ce pays qu’on a 
tendance à le croire en Occident. 
Néanmoins, un tel mouvement 
d’ampleur nationale est inédit 
depuis les manifestations de 

Tiananmen en 1989.
La politique zéro Covid, ses 
excès et ses conséquences 
expliquent les premières 
mobilisations. A Urumqi, 
la colère de la population, 
soumise à plus de trois mois de 
confinement, a explosé jeudi 
après que dix personnes ont été 
tuées dans l’incendie de leur 
immeuble dont les issues étaient 
cadenassées, politique sanitaire 
oblige. A Zhengzhou, les 
ouvriers de Foxconn, le sous-
traitant d’Apple, protestaient à 
la fois pour obtenir des primes 
promises mais non versées et 
contre des conditions de vie et de 
travail rendues insupportables 
par la stratégie zéro Covid. 
A Canton, c’est aussi contre 
des conditions de confinement 
inhumaines que la population 
s’est rebellée mi-novembre.
Mais, au cours du dernier week-
end de novembre, à Shanghaï, 

Nankin, Pékin, Changsha, 
Chengdu et Wuhan, les 
manifestations ont rapidement 
pris un tour beaucoup plus 
politique. On pouvait y entendre 
des « Xi Jinping, démission », « 
Halte à la présidence à vie », « 
On n’a pas besoin de tests mais 
de liberté », mais aussi, à Pékin : 
« Rendez-nous le cinéma, halte 
à la censure ». Et, partout, ces 
feuilles de papier blanc tenues 
à bout de bras, symboles d’un 
pays qui ne peut pas écrire ce 
qu’il a sur le cœur mais n’en 
pense pas moins.
A Pékin, dimanche soir, 
seules quelques centaines de 
personnes, souvent très jeunes, 
ont manifesté. Sans doute 
parce que la quasi-totalité des 
étudiants sont confinés et ne 
peuvent sortir des campus. 
Dans la journée, selon des 
vidéos, de nombreux étudiants 
de la prestigieuse université 

de Tsinghua avaient réclamé 
davantage de démocratie. Là 
encore, une première depuis 
juin 1989.
A ces mouvements collectifs 
s’ajoutent quelques actes de 
résistance individuels. A Pékin, 
le 13 octobre, juste avant le 
congrès du Parti communiste, 
un homme avait mis en scène 
sa colère, brandissant une 

banderole hostile à Xi Jinping, 
sachant pertinemment qu’il 
allait se faire arrêter quelques 
minutes plus tard. Le 24 
novembre, c’est au tour d’un 
habitant de Chongqing de 
dénoncer publiquement la 
politique suivie : « Il n’y a 
qu’une seule maladie dans le 
monde : le manque de liberté et 
la pauvreté », jugeait-il.
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MANIFESTATIONS EN IRAN: 

La nièce du guide suprême conjure le monde 
à se dresser face au régime

CAMEROUN: 

Au moins 11 morts dans un éboulement à Yaoundé

Les Kurdes syriens appellent Washington à empêcher toute offensive 
terrestre de la Turquie

Les autorités iraniennes ont 
arrêté la nièce du guide 
suprême Ali Khamenei 

pour avoir dénoncé la répression 
du mouvement de contestation 
en Iran et qualifié le pouvoir 
de “régime assassin”, a affirmé 
samedi son frère.
Connue pour son activisme 
contre la peine de mort en Iran, 
Farideh Moradkhani est la fille 
de la sœur d’Ali Khamenei, qui 
avait fui avec sa famille dans 
les années 1980 en Irak. Son 
père décédé en octobre, cheikh 
Ali Tehrani, était un opposant 
au chah d’Iran avant de devenir 
un critique de la République 

islamique d’Iran.
Farideh Moradkhani a été arrêtée 
mercredi après une convocation 
au bureau du procureur, a écrit 
son frère Mahmoud Moradkhani 
sur Twitter.
Il a partagé sur YouTube une 
vidéo de sa sœur condamnant 
“l’oppression évidente” subie 
par les Iraniens et dénonçant 
l’inaction de la communauté 
internationale.
“Peuples libres, soyez à nos 
côtés ! Dites à vos gouvernements 
de ne plus soutenir ce régime 
assassin et infanticide”, y affirme 
Farideh Moradkhani. “Ce régime 
n’est pas fidèle à ses principes 

religieux et ne sait gouverner 
que par la force pour rester au 
pouvoir”, accuse-t-elle.
Il n’est pas précisé quand cette 
vidéo a été filmée.
La nièce du guide suprême a déjà 
été arrêtée début 2022 après avoir 
salué Farah Diba, la veuve du 
chah renversé par la révolution 
islamique en 1979.
L’ONG Human Rights Activists 
News Agency (HRANA), 
basée aux États-Unis, a 
confirmé l’arrestation de Mme 
Moradkhani, précisant qu’elle 
risque 15 ans de prison, sans 
mentionner les accusations 
pesant sur elle.

Au moins 11 personnes 
ont péri dimanche 
dans un affaissement 

de terrain lors d’une réunion 
en hommage à des défunts 
dans un quartier populaire 
de Yaoundé, la capitale du 
Cameroun, où les recherches 
ont été interrompues en fin de 

soirée avant une reprise prévue 
lundi.
Quatre premiers corps 
recouverts de draps blancs ont 
été évacués en début de soirée 
sur les plateaux de trois pickups 
de la police, dans le quartier 
de Damas, en périphérie est 
de Yaoundé, a rapporté un 

journaliste de l’AFP sur place. 
Puis les autres sans doute dans 
l’un des nombreux véhicules 
des pompiers et ambulances 
qui se sont succédé.
Des centaines de personnes 
s’étaient amassées à proximité, 
des résidents affolés à la 
recherche de proches, des 

badauds tentant de prendre des 
photos avec leurs portables et 
des secouristes, policiers et 
gendarmes qui peinaient à se 
frayer un chemin vers les lieux 
du drame.
De nombreuses familles 
s’étaient installées dans l’après-
midi pour une cérémonie 

de commémoration de cinq 
membres d’une association 
décédés durant l’année. Les 
convives étaient installés sous 
plusieurs grandes tentes sur 
un terrain vague au sommet 
d’une colline quand le sol s’est 
affaissé en début de soirée sous 
une partie de l’assistance.

Le commandant 
des Forces 
démocratiques 

syriennes (FDS), Mazloum 
Abdi, a déclaré à la presse 
que ses troupes avaient 
interrompu leurs opérations 
contre Daech à la suite des 
attaques aériennes menées 
par la Turquie dans le nord 
de la Syrie la semaine 
dernière.
Quatre soldats turcs ont 
été tués samedi au cours 
d’une opération menée par 
la Turquie dans le nord de 
l’Irak, avec pour but officiel 
de libérer la zone de la 
présence de terroristes.
Certains signes laissent 
entendre qu’Ankara se 
prépare à une offensive 
terrestre avec l’aide de 
combattants de l’opposition 
soutenus par la Turquie. 
Dans ce contexte, la 
déclaration d’Abdi, 
représentant les forces 
kurdes soutenues par les 
États-Unis, est considérée 

comme un message lancé 
à Washington pour faire 
pression sur la Turquie afin 
d’empêcher toute action 
militaire dans la région.
À l’heure où les États-Unis 
tentent d’évaluer leurs 
relations avec leur allié de 
l’OTAN et leurs partenaires 
kurdes en Syrie, les dernières 
attaques aériennes de la 
Turquie ont été critiquées 
par Washington en raison 
de leur proximité avec les 
bases de la coalition où 

sont stationnés des soldats 
américains.
Ankara attribue aux 
ramifications syriennes 
du Parti des travailleurs 
du Kurdistan (PKK) la 
responsabilité de l’attentat 
à la bombe du 13 novembre 
dans la rue Istiklal 
d’Istanbul, qui a tué six 
citoyens turcs et en a blessé 
plus de 80.
La Turquie considère 
les FDS et son principal 
groupe kurde, les Unités 

de protection du peuple 
(YPG), comme des groupes 
terroristes en raison de leurs 
liens avec le PKK.
Selon Soner Cagaptay, 
membre du Washington 
Institute, les États-Unis ne 
s’opposeront pas à Ankara 
comme ils l’ont fait par le 
passé.
«L’importance de la Syrie 
recule rapidement pour le 
gouvernement américain 
en faveur de l’Ukraine, 
et l’importance relative 
des YPG diminue», a-t-il 
indiqué à Arab News.
«Le soutien militaire de 
la Turquie à l’Ukraine 
contre l’invasion russe et la 
position critique d’Ankara 
en tant qu’intermédiaire 
pour l’accord sur le corridor 
céréalier ont également 
renforcé leur valeur 
stratégique aux yeux des 
États-Unis», a-t-il ajouté.
Selon M. Cagaptay, la 
Turquie a également utilisé 
son influence en soutenant 

les candidatures suédoises 
et finlandaises à l’OTAN.
«Les alliés de l’OTAN ont 
exprimé leur soutien à la 
Turquie et n’ont pas critiqué 
leurs arguments contre les 
YPG», a-t-il souligné.
Pour Samuel Ramani, 
chercheur associé au Royal 
United Services Institute, 
«les Kurdes syriens utilisent 
la menace d’une résurgence 
de Daech comme moyen de 
pression sur les États-Unis 
pour convaincre la Turquie 
de désamorcer la situation».
«Ceci ressemble beaucoup 
aux événements qui ont suivi 
l’offensive de l’opération 
Printemps de la paix de 
2019, où l’ancien président 
américain Donald Trump a 
été fortement critiqué pour 
avoir donné son feu vert à 
l’offensive turque et permis 
à Daech de potentiellement 
se rétablir», a-t-il déclaré à 
Arab News.

Mardi 29 Novembre 2022

10 International SeybouSe Times



Mardi 29 Novembre 2022

12 Sport National

Lors de sa dernière 
sortie médiatique, le 
sélectionneur national a 

affirmé qu’au prochain stage, il 
y aura de nouvelles têtes dans le 
groupe.
On connaît déjà les noms 
de certains parmi eux, en 
l’occurrence les binationaux Ait 
Nouri, Aouar et Chaibi. Mais 
pour redonner un nouveau souffle 
à la sélection, le grand architecte 
du retour au premier plan de 
l’EN avec la consécration à la 
CAN 2019, qui reste à ce jour 
l’un de ses plus grands exploits 
avec aussi l’historique série 
de 35 rencontres sans défaite, 
Djamel Belmadi et son staff ont 
constaté un laisser-aller chez 
certains joueurs. A travers leur 
comportement inadmissible, ils 
portent préjudice à l’ambiance 
du groupe ; cela se répercute 
négativement sur les prestations 
de l’équipe qui est sur le déclin 
depuis un bon moment.
Finis les écarts de discipline !

Pensant qu’avec les mauvais 
résultats, la position de leur 
entraîneur s’est fragilisée et qu’il 
n’a plus cette autorité qui lui a 
permis de réaliser des merveilles 
durant les trois premières années 

de son bail à la tête du staff 
technique, certains (pas tous) se 
trompent lourdement. En effet, 
après avoir ménagé le chou et 
la chèvre, Belmadi promet de 
réinstaurer la discipline de fer qui 
l’a aidé à s’imposer et faire mieux 
que ses prédécesseurs au poste. 
Quand Said Benrahma vient au 

dernier stage avec les cheveux 
teints en blond, alors qu’il sait 
très bien que cela déplaît au 
coach, le lendemain, l’attaquant 
de West Ham a certes changé la 
couleur de ses cheveux (noir), 
mais pour certains, se présenter 
au stage avec des cheveux teintés 
est une sorte d’affront envers 

l’entraîneur. Le stage précédent 
qui a eu lieu en septembre à Oran 
à l’hôtel AZ où l’EN a séjourné, 
des proches de joueurs vivaient 
pratiquement avec le groupe. Ce 
qui a perturbé la concentration 
de l’équipe. L’ayant constaté, le 
coach national a décidé que le 
déplacement dans la capitale de 
l’Ouest se fasse le jour du match 
face au Mali pour éviter que 
son groupe soit perturbé par des 
intrus qui investissent le lieu de 
séjour de l’équipe.

Un joueur pointé du doigt
Pour les derniers regroupements 
des Verts, un joueur sous le 
couvert de l’anonymat dira : « 
On aura tout vu lors du stage de 
septembre à Oran. Les amis d’un 
joueur, dont on va taire le nom, 
lors d’une séance d’entraînement 
au stade Hadefi-Miloud, étaient 
sur le bord du terrain en train 
de jongler avec le ballon. Les 
joueurs n’en croyaient pas leurs 
yeux en étant témoins de cette 
scène qu’on ne voit nulle part. 
Pour le groupe, si Belmadi 
continue à fermer les yeux sur le 
comportement non professionnel 
de cet élément, même s’il fait 
partie des cadres, faut-il le 
préciser, c’est l’ambiance du 

groupe qui risque de pendre 
un coup et l’EN continuera à 
manger son pain noir.

Le sondage, ça n’existe pas 
chez nous

Dans nos précédentes éditions, 
on a rapporté que la majorité 
écrasante des Algériens croient 
en Djamel Belmadi pour aider 
la sélection nationale à rebondir 
dès les prochaines échéances. 
Évidemment, il y a toujours 
chez nous des philosophes qui 
ont un avis tout à fait contraire. 
Certains préconisent la solution 
d’organiser un sondage pour 
vérifier si réellement le coach 
national a conservé le crédit que 
lui accordent les Algériens qui 
ont fait de lui, après le sacre de 
2019, un dieu vivant. La question 
qu’on se pose est la suivante : 
est-ce les résultats d’un sondage 
sont crédibles ? Franchement, on 
ne le pense pas, on a remarqué 
sur les chaînes privées que les 
personnes qui participent au 
sondage sont souvent triés sur le 
volet. Par conséquent, on ne peut 
faire la différence entre les pro et 
anti-Belmadi. Ceux qui donnent 
leur avis sur tout doivent savoir 
qu’un sondage, ça n’existe pas 
chez nous encore.

Alors que l’Algérie attend 
la mise en service 
‘’réelle’’ de plusieurs 

bijoux, à l’occasion du prochain 
championnat d’Afrique des 
nations CHAN 2023, ou même 
après à l’image du stade de Tizi 
Ouzou ou de Baraki, le stade 
mythique du 5-Jjuillet-1962 
à Alger est en train de vivre 
peut-être la pire période de 
son existence, pénalisant de ce 
fait plusieurs clubs algériens 
notamment de la capitale.
Le communiqué publié avant-
hier par la direction de l’USM 
Alger a lancé un pavé dans 
la mare. Il s’agit, en effet, 
d’un énième cri de détresse 
en provenance de ce stade du 
5-Juillet-1962, qui a tant vibré 
pour les succès de nos clubs 
aussi bien à l’échelle locale 
qu’internationale. Fermé au 
lendemain d’une soirée célébrant 
l’anniversaire de l’indépendance 
du pays, pour ouvrir un chantier 
gigantesque, puisque le stade 
était initialement parmi les 
plans élargis du CHAN, plus de 
4 mois plus tard le stade n’est 
toujours pas opérationnel, et ce 
en dépit de sa sortie officielle 
de la liste des stades concernés 
par le CHAN.  Retenu au départ 
comme ‘’doublure’’ du stade 
du 19-Mai-1956 d’Annaba, 
il a été finalement libéré par 
la CAF, ce qui a d’ailleurs 
permis à l’Algérie de le rouvrir 
le stade qui a accueilli, à huis 

clos le tournoi de le l’UNAF 
qualificatif à la CAN U17, les 
premières images de la pelouses 
dans les matches retransmis sur 
une chaîne Youtube paraissaient 
bonnes, mais il a fallu que les 
équipes y jouent pour voir qu’en 
réalité le gazon n’était pas du 
tout en bon état, très lourd et, 
surtout, mal taillé, il cachait 
vraisemblablement des défauts 
que ceux qui ont chapeauté 
sa rénovation n’ont pas voulu 
exhiber, il faut dire que jusqu’à 
septembre les travaux sur ce 
gazon n’avaient toujours pas 
débuté, des vidéos avaient 
circulé montrant un terrain en 
triste état, ce n’est qu’après cela 
que l’opération rénovation avait 
débuté, mais le résultat final n’a 
pas été bon.

La mascarade des cabines 
A vrai dire, le tournoi de 
l’UNAF ne pouvait pas se jouer 
en présence du public, non pas 
parce que l’Algérie n’y a pas 
pris part, mais plutôt à cause 
de l’absence des chaises dans 
la partie inferieure des tribunes, 
une raison qui a poussé l’ESS 
et le CRB l’an dernier à jouer 
devant des supporters assis dans 
la partie supérieure du stade, une 
mascarade de plus dans ce stade 
complètement abandonné. Un 
an plus tard, les chaises ne sont 
toujours pas installées, le gazon 
est en mauvais état et, par-dessus 
tout, on a pu voir de près des 
cabines installées au niveau des 

premières rangées des tribunes 
supérieures, officiellement on dit 
qu’il s’agit de cabines réservées 
aux caméras pour une bonne 
retransmission des matches, 
mais ni le lieu (endroit gênant 
pour les supporters) ni la qualité 
ne sont à la hauteur d’un stade 
qui porte un nom très significatif 
pour le pays.
Le stade n’est visiblement 
pas opérationnel, résultat : 
la direction de l’OCO décide 
de nouveau de refermer ‘’Le 
Tribunal’’, et rejette de ce fait 
des demandes de domiciliation, 
formulées par le MCA et 
l’USMA, la direction des Rouge 
et Noir a même laissé entendre 
avant-hier que la direction de 
l’OCO a expliqué le rejet par 

la réservation du stade pour le 
CHAN, ce qui est totalement 
faux (après vérification auprès 
de la FAF).

Super coupe
Les clubs algériens et algérois 
notamment doivent encore 
galérer, et poursuivre leur 
parcours en SDF, personne n’a 
oublié les risques encourus par 
les supporters du CRB, de la 
JSK et de l’USMA en voyageant 
plus de 250 kilomètres pour aller 
regarder leurs équipes favorites 
se produire à Sétif en coupes 
africaines, les U23 qui ont eu du 
mal à remonter le score contre la 
RDC ont aussi subi le même sort, 
sachant que le 5-Juillet-1962 
existe mais, malheureusement, 
n’est plus ce qu’il était, même 

la Super coupe d’Algérie que 
les publics du CRB et de la JSK 
attendent depuis 16 mois a subi 
les conséquences de la stagnation 
du stade olympique, il semble 
lancer un grand cri de détresse 
envers les hauts responsables du 
pays, à commencer par le MJS, 
appelé à intervenir pour sauver 
un stade dont seule la salle des 
conférences semble encore 
opérationnelle, les habitants de 
Dar El-Beida sont directement 
touchés par ce laisser-aller,  
eux qui ne supportent plus 
la déferlante humaine qu’ils 
reçoivent dans leur stade 
communal, parfois plusieurs 
fois par semaine, la solution est 
connue, mais a du mal à prendre 
forme.

EN :
Belmadi ne changera pas que l’effectif

Que se passe-t-il au stade du 5- Juillet ?
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CdM 2022 : 
Porté par le doublé de Mohammed Kudus, le Ghana 

vient à bout de la Corée du Sud

Coupe du Monde 2022 : 
Le cas Phil Foden met le feu à l’Angleterre

Lanterne rouge du groupe 
H après sa défaite initiale 
contre le Portugal, le 

Ghana s’est relancé face à la 
Corée du Sud (3-2) au terme d’un 
match d’une rare intensité. En 
attendant le choc entre l’Uruguay 
et la Seleção de Cristiano 
Ronaldo, les Black Stars prennent 
ainsi les commandes de la poule. 
Une très bonne opération dans la 
course aux huitièmes de finale.
Après le nul spectaculaire (3-3) 
entre la Serbie et le Cameroun, 
la deuxième journée de la phase 
de poules de ce Mondial 2022 se 
poursuivait, ce lundi à 14 heures. 
Battu d’entrée par le Portugal 
de Cristiano Ronaldo (2-3), le 
Ghana affrontait la Corée du Sud, 
tenue en échec par l’Uruguay 
(0-0) lors de la première journée 
de la poule H. Alignés en 4-3-
3, les Black Stars, emmenés 
par les frères André et Jordan 
Ayew, se devaient de relever la 
tête puisqu’en cas de nouvelle 
défaite, les hommes d’Otto Addo 
risquaient l’élimination.

De son côté, la Corée du Sud, 
portée par son capitaine Heung-
min Son, avait l’occasion de 
prendre provisoirement la tête 
du groupe. Pour ce faire, Paulo 
Bento misait sur un 4-2-3-1 où 
Cho Gue-sung (Jeonbuk Motors) 
était préféré à l’ancien bordelais, 
Ui-jo Hwang, sur le front de 
l’attaque. Au Stade de la Cité 
de l’éducation d’Al-Rayyan, les 
Coréens ne tardaient, d’ailleurs, 
pas à se mettre en évidence. Sur 
un premier contre, Chang-hoon 
Kwon mettait à mal la défense 
ghanéenne et trouvait Gue-sung 
Cho mais ce dernier manquait 
sa reprise (5e). Dominateurs 
dans les premiers instants, les 
Guerriers Taeguk asphyxiaient 
les Ghanéens. Pour autant, 
malgré des vagues incessantes, 
les Black Stars résistaient... avant 

de frapper.
Des Guerriers Taeguk 

accrocheurs...
Sur un coup franc frappé à gauche 
par Jordan Ayew, Mohammed 
Salisu profitait d’une déviation de 
la tête pour s’emparer du cuir et 
enchaîner d’un tir en pivot du pied 
gauche (1-0, 23e). Finalement 
acceptée, après les vérifications 
d’usage, cette ouverture du 
score calmait, logiquement, les 
ardeurs sud-coréennes. Sonnés, 
les coéquipiers d’Heung-Min 
Son sombraient quelques instants 
plus tard. Sur un nouveau centre 
de Jordan Ayew, côté gauche, 
Mohammed Kudus devançait son 
vis à vis pour tromper Seung-
Gyu Kim de la tête (2-0, 34e). 
Si Chang-hoon Kwon sonnait 
la révolte d’une belle frappe, 
repoussée par Lawrence Ati Zigi, 
le Ghana, opportuniste et réaliste 
(2 tirs cadrés, 2 buts), virait en 
tête à la pause.
Au retour des vestiaires, Sang-
ho Na remplaçait Woo-yeong 
Jeong (Fribourg) et les troupes 

de Paulo Bento se signalaient 
rapidement. Sur un centre de 
Jin-Su Kim, Gue-Sung Cho 
plaçait une superbe tête mais 
tombait sur un impérial Lawrence 
Ati Zigi (53e). Sous pression, 
l’arrière-garde ghanéenne allait 
finalement craquer une première 
fois. Tout juste entré en jeu, Lee 
Kang-In trouvait Gue-Sung Cho 
qui réduisait l’écart (2-1, 58e). 
Portés par cette réalisation, les 
coéquipiers de Son repartaient à 
l’attaque et revenaient à hauteur. 
Après une nouvelle percée sur le 
côté gauche, Jin-su Kim servait 
Gue-Sung Cho. Buteur trois 
minutes auparavant, ce dernier 
s’élevait plus haut que tout le 
monde et s’offrait un doublé (2-
2, 61e).

Mohammed Kudus libère 
les Black Stars !

Sous le choc, le Ghana ne tardait, 
pourtant, pas à réagir. Sur un centre 
de Mensah, Kudus, opportuniste, 
profitait de la volée ratée d’Iñaki 
Williams pour reprendre et 
tromper le dernier rempart 

sud-coréen (3-2, 68e). Avec ce 
doublé, l’attaquant de l’Ajax 
permettait aux siens de reprendre 
l’avantage mais n’empêchait 
pas les nouvelles vagues des 
Guerriers Taeguk. Alors que Zigi 
se montrait encore décisif sur un 
coup franc direct de Lee Kang-In, 
Mohammed Salisu sauvait lui, 
sur sa ligne, une reprise de Jin-Su 
Kim (76e). Dans le dernier quart 
d’heure, Kamaldeen Sulemana, 
Daniel-Kofi Kyereh, Denis 
Odoi, Abdul Rahman Baba ou 
encore Alexander Djiku, auteur 
de quelques confidences pour 
FM, faisaient leur apparition sur 
la pelouse. Malgré deux ultimes 
tentatives de Jin-Su Kim (84e), 
très actif sur son côté gauche, 
et Gue-Sung Cho (90+5e), 
intenable, les Black Stars, en 
souffrance, résistaient pour 
s’offrir un précieux succès (3-2). 
Avec ce résultat, le Ghana prend, 
provisoirement la tête du groupe 
H. La Corée du Sud, dernière, 
voit, quant à elle, le spectre de 
l’élimination se rapprocher.

Remplaçant depuis le début 
de la Coupe du Monde, 
Phil Foden est au coeur 

des débats en Angleterre. Là-bas, 
on ne comprend pas du tout le 
traitement de Gareth Southgate à 
son égard.
Une énigme. Titulaire à 14 
reprises en 20 apparitions toutes 
compétitions confondues cette 
saison à Manchester City, Phil 
Foden (22 ans) ne jouit pas du 
même statut en équipe nationale. 
Depuis le début de la Coupe 
du Monde 2022, il n’est qu’un 
simple remplaçant aux yeux de 
Gareth Southgate. Lors de la 
première journée, le sélectionneur 
de l’Angleterre n’avait offert que 
21 minutes de jeu au Citizen 
face à l’Iran (victoire 6-2). Pour 
le second match face aux États-
Unis (0-0), Foden n’est même 
pas entré en jeu. Un traitement 
qui fait jaser en Angleterre, où 
on ne comprend pas pourquoi 
l’entraîneur le snobe.
Comme c’est souvent le cas 
outre-Manche, les anciens 
joueurs devenus consultants ne 
se font pas prier pour donner 
leur avis et émettre des critiques. 
Dans les colonnes du Times, 
Wayne Rooney a défendu le 
joueur de Man City. «J’ai trouvé 
très étrange que Foden ne soit 
pas entré contre les États-Unis. 
Comme je l’ai écrit dans ces 
pages avant le tournoi, il serait un 
élément clé de mon onze de départ 

si j’étais le coach de l’Angleterre. 
Techniquement, il est le meilleur 
footballeur que l’Angleterre ait. 
Je pense que si vous avez un 
talent comme Foden, vous devez 
simplement le faire jouer».

Les consultants anglais 
soutiennent Foden

Il poursuit : «il est maintenant un 
joueur différent de celui que nous 
avons vu à l’Euro 2020, quand il a 
eu du mal à avoir un impact. Il est 
plus mature et il est entré dans ce 
tournoi après une longue période 
marquée par des performances 
brillantes à Manchester City. Si 
j’étais lui, je serais très frustré 
de ne pas avoir été sur le terrain 
vendredi.» D’autant que son 
équipe n’a pas franchement été 
très bonne. Jamie Carragher a 
également soutenu le joueur né 
en 2000. «Phil Foden a joué 19 
minutes (21 minutes en réalité, 
ndlr) à la Coupe du Monde. C’est 
une parodie, c’est le joueur le 
plus naturellement talentueux que 
l’Angleterre ait !»
Même son de cloche du côté 
de John Terry. «Notre meilleur 
talent Phil Foden n’a pas joué, 
personnellement je suis déçu». 
Outre les anciens joueurs, 
les médias britanniques se 
questionnent aussi sur le cas 
Foden. Dans les colonnes du Sun, 
Piers Morgan, qui a récemment 
interviewé CR7, a fait part 
de son incompréhension. «Le 
meilleur joueur d’Angleterre est 

si évident qu’il n’est même pas 
titulaire. Southgate ne l’a pas 
fait jouer contre les États-Unis 
et le résultat a été lamentable». 
Puis il a ajouté : «le meilleur 
footballeur d’Angleterre est Phil 
Foden. C’est le joueur le plus 
merveilleusement doué que nous 
ayons eu depuis Paul « Gazza » 
Gascoigne».

La presse flingue Gareth 
Southgate

Piers Morgan en a remis une 
couche : «il l’a prouvé avec des 
performances éblouissantes, 
semaine après semaine, pour 
Manchester City en Premier 
League et en Ligue des champions. 
Ce qui soulève la question : 
pourquoi diable le manager 
Gareth Southgate ne l’a-t-il pas 
mis lors du match de Coupe du 
monde de l’Angleterre contre les 
États-Unis vendredi soir ? Pour 
une raison insondable, Southgate 
a obstinément refusé de lancer 
Foden dans le match malgré le fait 
que l’Angleterre jouait comme 
les patients zombifiés dans le film 
L’Eveil après que le médicament 
se soit dissipé. L’explication 
de Southgate par la suite était 
presque aussi incompréhensible 
que sa décision».
En effet, le technicien anglais a 
justifié son choix de la manière 
suivante : «nous voulions 
changer les zones de jeu. Nous ne 
pensions pas que c’était un match 
pour Phil au milieu parce qu’il 

ne joue pas là pour son club (...) 
Sans aucun doute, nous aurions 
pu choisir Phil car c’est un super 
joueur et nous l’aimons. Peut-être 
que les choses auraient pu être 
différentes, mais c’est le choix 
que nous avons fait ce soir-là.» 
Une décision très critiquée en 
Angleterre. «Pourquoi le laisser 
sur le banc ? Vous ne gagnez pas 
des Coupes du monde en gardant 
votre meilleur joueur, le plus 
excitant, hors du terrain. Prenez 
vous en main Gareth, retirez les 
coussinets de sécurité et lancez 
Foden à chaque match pour le 
reste de ce tournoi», a conclu 
Morgan.

Foden sur le banc face aux 
Gallois ?

Mais il n’est pas certain que 
Southgate titularise Foden 
demain face aux Gallois selon 
le Daily Mail. «Southgate 
joue la sécurité ! Le patron de 
l’Angleterre, Gareth, ne pariera 
pas sur de grands changements 
dans son équipe pour affronter le 
Pays de Galles mardi … même si 
les appels à faire venir Phil Foden 
et Jack Grealish se multiplient 
après un match nul ennuyant face 
aux États-Unis. Il semble donc 
probable que Southgate modifiera 
son onze de départ – bien que 
l’Angleterre puisse encore être 
éliminée contre l’équipe de Rob 
Page, il est très peu probable 
que le coach de 52 ans fasse des 
changements en profondeur».

D’après le média anglais, mettre 
Foden dans le onze calmerait les 
fans et les observateurs qui ont 
été déconcertés par le fait qu’il ne 
soit presque pas utilisé au Qatar 
jusqu’à présent. Mais Southgate 
a ses idées et dernièrement, il a 
fait entrer Jack Grealish (contre 
l’Iran et les USA) plutôt que Phil 
Foden (il est entré seulement face 
à l’Iran). Un signe qui n’est pas 
forcément positif pour le Daily 
Mail. Ce qui est certain, c’est que 
le joueur de 22 ans a des fourmis 
dans les jambes, lui qui vit son 
premier Mondial et qui veut faire 
mieux que lors de l’Euro 2020 
(3 matches joués). Il ne reste 
plus qu’à convaincre Gareth 
Southgate comme il l’a fait avec 
Pep Guardiola en club !
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CHINE :

Pourquoi les manifestations se propagent-elles 
dans le pays ?

Depuis plusieurs epuis plusieurs 
semaines, les semaines, les 
manifestations se manifestations se 

multiplient en Chine contre multiplient en Chine contre 
les restrictions imposées les restrictions imposées 
par le gouvernement pour par le gouvernement pour 
lutter contre le Covid-19. Ce lutter contre le Covid-19. Ce 
dimanche certains manifestants dimanche certains manifestants 
appelaient même à la démission appelaient même à la démission 
de Xi Jinping. Voici ce qui de Xi Jinping. Voici ce qui 
explique la montée de la colère explique la montée de la colère 
dans les villes chinoises.dans les villes chinoises.
Ce dimanche 27 novembre, de Ce dimanche 27 novembre, de 
nombreuses manifestations ont nombreuses manifestations ont 
éclaté à l’aube dans plusieurs éclaté à l’aube dans plusieurs 
villes de Chine comme à Pékin, villes de Chine comme à Pékin, 
Shanghai, Urumqi ou encore Shanghai, Urumqi ou encore 
Wuhan. À chaque fois, le motif Wuhan. À chaque fois, le motif 
reste le même : la protestation reste le même : la protestation 
contre la stratégie zéro-Covid contre la stratégie zéro-Covid 
du gouvernement chinois.du gouvernement chinois.
Des mesures strictes sont Des mesures strictes sont 
imposées par les autorités depuis imposées par les autorités depuis 
désormais près de trois ans et la désormais près de trois ans et la 
découverte des premiers cas de découverte des premiers cas de 
coronavirus du côté de Wuhan. coronavirus du côté de Wuhan. 
Alors que le reste du monde Alors que le reste du monde 
a lui décidé de vivre avec le a lui décidé de vivre avec le 
virus, les restrictions mises virus, les restrictions mises 
en place par le gouvernement en place par le gouvernement 
de Xi Jinping exaspèrent une de Xi Jinping exaspèrent une 
partie des Chinois et engendrent partie des Chinois et engendrent 
un important mouvement de un important mouvement de 
protestation contre celui qui protestation contre celui qui 
a récemment été reconduit a récemment été reconduit 
pour un troisième mandat à la pour un troisième mandat à la 
tête du pays. Au point qu’une tête du pays. Au point qu’une 

vidéo authentifiée par l’AFP vidéo authentifiée par l’AFP 
et largement diffusée sur et largement diffusée sur 
internet, tournée dans le centre-internet, tournée dans le centre-
ville de Shanghai, montre des ville de Shanghai, montre des 
manifestants crier « XI Jinping, manifestants crier « XI Jinping, 
démission ! ».démission ! ».
Confinements à répétition : Confinements à répétition : 

la grande lassitudela grande lassitude
Il y a une dizaine de jours Il y a une dizaine de jours 
déjà, des manifestations étaient déjà, des manifestations étaient 
survenues dans la ville de survenues dans la ville de 
Canton, dans la nuit du 14 Canton, dans la nuit du 14 
au 15 novembre. Le lundi 14 au 15 novembre. Le lundi 14 
novembre, l’annonce d’un novembre, l’annonce d’un 
confinement total d’un district confinement total d’un district 
de la ville, confiné à plusieurs de la ville, confiné à plusieurs 
reprises depuis la fin du mois reprises depuis la fin du mois 
d’octobre, avait déclenché d’octobre, avait déclenché 
une importante vague de une importante vague de 
protestations.protestations.
Encore aujourd’hui, trois Encore aujourd’hui, trois 
ans après l’apparition du ans après l’apparition du 
coronavirus dans la ville de coronavirus dans la ville de 
Wuhan, le gouvernement Wuhan, le gouvernement 
chinois impose toujours chinois impose toujours 
des mesures de maintien à des mesures de maintien à 
domicile inopinées, massives domicile inopinées, massives 
et interminables après la et interminables après la 
découverte du moindre cas, découverte du moindre cas, 
des mises en quarantaine des mises en quarantaine 
systématiques des cas contacts systématiques des cas contacts 
dans des camps, et des tests dans des camps, et des tests 
PCR négatifs restent exigés PCR négatifs restent exigés 
presque quotidiennement pour presque quotidiennement pour 
avoir accès à l’espace public. avoir accès à l’espace public. 
Une stratégie qui exaspère Une stratégie qui exaspère 
de plus en plus la population de plus en plus la population 

chinoise..chinoise..
Et malgré l’annonce d’un Et malgré l’annonce d’un 
assouplissement de plusieurs assouplissement de plusieurs 
mesures le 11 novembre mesures le 11 novembre 
dernier, la colère ne cesse de dernier, la colère ne cesse de 
grimper dans le pays.grimper dans le pays.

Un incendie meur tr ier a Un incendie meurtrier a 
renforcé les cr itiquesrenforcé les critiques

Le mécontentement d’une Le mécontentement d’une 
partie des manifestants a partie des manifestants a 
également été exacerbé également été exacerbé 
par plusieurs affaires très par plusieurs affaires très 
médiatisées dans lesquelles les médiatisées dans lesquelles les 
services d’urgence auraient été services d’urgence auraient été 
ralentis dans leurs interventions ralentis dans leurs interventions 
par les restrictions sanitaires, par les restrictions sanitaires, 
avec des conséquences fatales.avec des conséquences fatales.
Ce jeudi, à Urumqi, la capitale Ce jeudi, à Urumqi, la capitale 
de la province du Xinjiang de la province du Xinjiang 
(nord-ouest), un incendie (nord-ouest), un incendie 
a fait dix morts. Et sur les a fait dix morts. Et sur les 
réseaux sociaux, de nombreux réseaux sociaux, de nombreux 
messages affirment que les messages affirment que les 
mesures prises contre le Covid mesures prises contre le Covid 
ont aggravé ce drame, pointant ont aggravé ce drame, pointant 
notamment les voitures garées notamment les voitures garées 
depuis des semaines pour cause depuis des semaines pour cause 
de confinement dans l’étroite de confinement dans l’étroite 
ruelle menant à l’ immeuble en ruelle menant à l’immeuble en 
flammes qui auraient entravé flammes qui auraient entravé 
l’arrivée des secours.l’arrivée des secours.
Alors que ce soit à Urumqi, à Alors que ce soit à Urumqi, à 
Pékin ou à Shanghai, plusieurs Pékin ou à Shanghai, plusieurs 
manifestations en hommage manifestations en hommage 
aux victimes du drame se sont aux victimes du drame se sont 
tenues dimanche.tenues dimanche.
Dimanche soir, au moins 400 Dimanche soir, au moins 400 

personnes se sont rassemblées personnes se sont rassemblées 
jusqu’au petit matin sur les jusqu’au petit matin sur les 
berges d’une rivière de Pékin, berges d’une rivière de Pékin, 
la Liangma, certaines criant la Liangma, certaines criant 
« Nous sommes tous des « Nous sommes tous des 
gens du Xinjiang ! Allez le gens du Xinjiang ! Allez le 
peuple chinois ! » ou agitant peuple chinois ! » ou agitant 
des feuilles de papier vierges, des feuilles de papier vierges, 
une manière de symboliser la une manière de symboliser la 
censure.censure.
La foule a chanté l’hymne La foule a chanté l’hymne 
national et écouté des discours, national et écouté des discours, 
tandis que, de l’autre côté tandis que, de l’autre côté 
du cours d’eau, une file de du cours d’eau, une file de 
véhicules de police attendait, véhicules de police attendait, 
d’après des journalistes de d’après des journalistes de 
l’AFP présents sur place.l’AFP présents sur place.

Demande de liber tés Demande de libertés 
politiquespolitiques

Par son étendue sur le territoire, Par son étendue sur le territoire, 
la mobilisation, dont le nombre la mobilisation, dont le nombre 
total de participants est difficile total de participants est difficile 
à vérifier, semble la plus à vérifier, semble la plus 
importante depuis les émeutes importante depuis les émeutes 
pro-démocratie de 1989.pro-démocratie de 1989.
Mais les manifestations de ce Mais les manifestations de ce 
week-end ont fait également week-end ont fait également 
émerger des demandes pour émerger des demandes pour 
plus de libertés politiques, voire plus de libertés politiques, voire 
pour le départ du président Xi pour le départ du président Xi 
Jinping, tout juste reconduit Jinping, tout juste reconduit 
pour un troisième mandat inédit pour un troisième mandat inédit 
à la tête du pays.à la tête du pays.
Lundi matin, une présence Lundi matin, une présence 
policière était visible à Pékin policière était visible à Pékin 
et à Shanghai, près des lieux et à Shanghai, près des lieux 
de rassemblements de la veille, de rassemblements de la veille, 

ont constaté des journalistes de ont constaté des journalistes de 
l’AFP.l’AFP.
Dimanche, des heurts ont eu Dimanche, des heurts ont eu 
lieu entre manifestants (certains lieu entre manifestants (certains 
portant des fleurs ou des feuilles portant des fleurs ou des feuilles 
blanches comme symboles de blanches comme symboles de 
la censure) et forces de l’ordre, la censure) et forces de l’ordre, 
et plusieurs personnes ont été et plusieurs personnes ont été 
arrêtées.arrêtées.

La censure à l’œuvreLa censure à l’œuvre
Sur les réseaux sociaux chinois, Sur les réseaux sociaux chinois, 
les vidéos montrant des les vidéos montrant des 
étudiants chanter et manifester étudiants chanter et manifester 
dans d’autres villes ont disparu dans d’autres villes ont disparu 
ce lundi et toute information ce lundi et toute information 
concernant ces manifestations concernant ces manifestations 
semblait avoir été effacée.semblait avoir été effacée.
Mais pour Alfred Wu Muluan, Mais pour Alfred Wu Muluan, 
expert en politique chinoise expert en politique chinoise 
à l’Université nationale de à l’Université nationale de 
Singapour, interrogé par l’AFP, Singapour, interrogé par l’AFP, 
« les gens ont maintenant atteint « les gens ont maintenant atteint 
un point d’ébullition car il n’y un point d’ébullition car il n’y 
a pas de direction claire sur la a pas de direction claire sur la 
voie à suivre pour mettre fin à voie à suivre pour mettre fin à 
la politique du zéro Covid […] la politique du zéro Covid […] 
Le parti a sous-estimé la colère Le parti a sous-estimé la colère 
de la population. »de la population. »
Le nombre de cas de Covid-19 Le nombre de cas de Covid-19 
en Chine a atteint un nouveau en Chine a atteint un nouveau 
record ce lundi depuis le début record ce lundi depuis le début 
de la pandémie, avec 40 052 cas, de la pandémie, avec 40 052 cas, 
même si l’ immense majorité même si l’immense majorité 
sont asymptomatiques. Et le sont asymptomatiques. Et le 
chiffre reste très minime par chiffre reste très minime par 
rapport à la population chinoise rapport à la population chinoise 
(1,4 milliard d’habitants).(1,4 milliard d’habitants).
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En Bref...Attention, cette extension Chrome veut voler 
votre portefeuille crypto ET vos mots de passe

Un monstre de dissipateur externe pour 
refroidir jusqu’à quatre GPU à la fois

Semaine difficile pour le 
constructeur Tesla, qui doit 
procéder à un troisième rappel cette 
semaine…
Des soucis liés à la batterie, 
qui concernent plus de 80 000 
véhicules.
Une semaine maudite pour Tesla
En début de semaine, Tesla 
procédait au rappel de plus de 
300 000 véhicules, la faute à un 
problème identifié au niveaux des 
feux arrière. Un peu plus tôt, ce sont 
30 000 Model X qui étaient touchés 
par un souci d’airbag. Et pour finir 
une semaine décidément maudite, 
Tesla doit aujourd’hui rappeler plus 
de 80 000 véhicules en Chine.
Dans le détail, ce sont 67 968 Model 
S et Model X qui sont concernés, 
sans oublier 12 863 Model 3. 
Comme c’est le cas pour la majorité 
des « rappels  », inutile de ramener 
son véhicule au garage, puisque le 
problème est réparé à distance, via 
une mise à jour OTA.
Plus de 80 000 véhicules en proie à 
des soucis de batterie
Les problèmes de gestion de la 
batterie affectant les Model S 
et Model X sont susceptibles 
d’entraîner des arrêts inopinés, 
selon l’administration nationale 
chargée de la réglementation du 
marché. Sur les berlines Model 3, 
le souci peut impacter les ceinture 
de sécurité.
Un énième couac pour le 
constructeur américain, qui a été 
contraint cette année d’effectuer 
pas moins de 20 rappels officiels. 
Bien que Tesla ait rapidement 
publié des correctifs pour les divers 
bugs détectés ces derniers mois, aux 
yeux du grand public, ce nombre 
important de rappels ne joue pas en 
faveur de la marque.
En cette fin d›année 2022, Tesla va 
faire rouler son tout premier poids 
lourd électrique, le Semi. L›année 
prochaine marquera le lancement 
de la production en série de son très 
attendu Cybertruck. Des journées 
chargées en perspective pour Elon 
Musk, qui continue également en 
parallèle de gérer son nouveau 
jouet, à savoir un certain Twitter.

Ce sont les chercheurs de 
chez Avast qui alertent 
aujourd’hui des dangers 

d’une nouvelle extension pour 
Google Chrome.
Cette dernière est en effet taillée 
pour… dérober vos mots de 
passe et cryptomonnaies.
Une nouvelle extension 
malveillante pour Google 
Chrome
Employé par plusieurs centaines 
de millions d’utilisateurs dans 
le monde, le navigateur Google 
Chrome est le leader incontesté 
sur le marché. Mis au point par 
Google et lancé il y a près de 
15 ans, Chrome se distingue 
par une boutique qui permet 
d’installer (entre autres) des 
extensions.
Malheureusement, si les 
extensions se révèlent bien 
souvent très pratiques, elles 
peuvent (comme c’est le cas 
sur le Play Store Android) être 
détournées par des utilisateurs 
malveillants. La société Avast 

met aujourd’hui en garde 
les utilisateurs face à une 
nouvelle extension intégrant 
VenomSoftX.

Gare à Google Sheets 2.1
En effet, VenomSoftX est 
déployée par ViperSoftX, 
lequel constitue un cheval de 
Troie mis au point pour dérober 
les cryptomonnaies et les mots 
de passe de ses victimes. Une 
escroquerie payante, puisque 
selon les données récoltées 
par Avast, VenomSoftX aurait 
permis à ses créateurs de 
récolter pas moins de 130 000 
dollars, engrangés de manière 
totalement illégale.
Généralement, ViperSoftX est 
installé sur les PC des victimes 
lorsqu›elles téléchargent ce 
qu›elles pensent être un logiciel 
piraté. « Il est communément 
appelé Activator.exe ou Patch.
exe. Mais dès son exécution, 
la victime est infectée par 
ViperSoftX », explique Avast.
Toutefois, ce même cheval de 

Troie est déployé également 
au travers d›une (fausse) 
extension baptisée « Google 
Sheets 2.1 ». Cette dernière 
n›a bien sûr aucun lien direct 
avec Google, mais peut ainsi 
facilement tromper la vigilance 
de l›utilisateur pour installer 
le malware. Les plateformes 
telles que Binance, Coinbase ou 

encore Kucoin sont concernées.
Avast précise que le logiciel 
peut modifier le code HTML 
d›un site web, afin de détourner 
les informations du portefeuille 
de cryptomonnaie de la victime, 
avant d›en siphonner les fonds. 
Une extension Google Sheets 
2.1 à éviter absolument donc.

Quand la solution de 
refroidissement est plus 
imposante que le boîtier même 
du PC.
Si vous avez peur que votre 
configuration ne soit pas 

suffisamment au frais l’été 
prochain, le dissipateur 
conçu par Bykski, société 
japonaise spécialisée dans le 
refroidissement, saura peut-
être vous convaincre.

Un dissipateur plus gros que 
le PC ?

Blague à part, on voit mal quel 
utilisateur lambda pourrait 
avoir besoin du système 
Bykski tant la chose est 
impressionnante. Un simple 
coup d’œil aux photos qui 
illustrent cette actualité suffit 
pour être bluffé.
Le Bykski External Water-
cooled Unit 1080 est également 
référencé sous le nom de 
« B-1080-CEC-X » et se 
présente sous la forme d’un 
bon gros boîtier pour ainsi dire 
entièrement noir, de 488 x 419 
x 138 millimètres, accusant pas 
moins de 9,7 kilogrammes sur 
la balance.
Pour justifier un tel 
encombrement, Bykski n›y va 
pas avec le dos de la cuillère et 
son monstre intègre un énorme 
radiateur en aluminium lequel 
est associé à pas moins de 
neuf ventilateurs de 120 mm 
chacun. Une pompe et quelques 
accessoires complètent la 
chose.
Capable de gérer jusqu›à 2 000 
Watts
Sur la face avant du B-1080-
CEC-X, on remarque la 
présence d›une espèce de « 

niveau » lequel permet de 
voir à tout moment quel est le 
remplissage du réservoir. De 
l›autre côté, un câble d›entrée 
et un câble de sortie permettent 
de relier la bête à un PC.
Il est alors très simple de 
connecter le dissipateur 
externe au waterblock de 
n›importe quel CPU, mais ce 
n›est bien sûr pas l’objectif 
d›un tel monstre. En effet, 
Bykski évoque la possibilité de 
refroidir jusqu›à quatre cartes 
graphiques pour une « capacité 
totale de dissipation de 2 000 
Watts ».
La solution de Bykski ne 
semble pas si onéreuse que ça : 
le fabricant facture son produit 
près de 80 000 yens, soit plus ou 
moins 550 euros. Le plus cher 
sera d›avoir les composants à 
rafraîchir pour justifier un tel 
achat, alors que les GeForce 
RTX 4090 ne sont même plus 
compatibles NVLink.
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Une nouvelle 
découverte a 
été faite par une 

équipe internationale 
de scientifiques sur la 
maladie d’Alzheimer et 
l’implication de certaines 
mutations génétiques, 
dans l’apparition de cette 
maladie dégénérative.
Ménés par le Pr Gaël 
Nicolas du CHU et de 
l’université de Rouen 
et le Dr Jean-Charles 
Lambert de l’Inserm de 
Lille, les scientifiques ont 
découvert de nouvelles 
mutations génétiques qui 
augmenteraient les risques 
de développer la maladie 
d’Alzheimer. (source 1) 
Cette pathologie est due 
à l’accumulation et à la 
formation de plaques 
de protéines, plaques 

amyloïdes, autour des 
neurones, les empêchant de 
fonctionner correctement. 
Cette équipe de chercheurs 
réalisent, depuis 2012, 
des tests de génétique 
humaine afin d’observer 
et de comprendre l’origine 
de cette maladie. Ils 
annoncent dans une étude 
publiée sur le site Nature 
genetics, avoir découvert 
deux nouveaux gènes 
qui portent certaines 
mutations, favorisant 
l’apparition de la maladie. 
L’étude à été réalisée sur 
près de 30 000 personnes, 
de différents pays et dont 
la moitié est atteint de la 
maladie.
«En étudiant 
spécifiquement les régions 
de l’ADN qui codent pour 
les protéines de notre 

organisme (les exons), 
les chercheurs ont pu 
établir une cartographie 
des variations rares 
délétères qui modifient 
potentiellement les 
fonctions biologiques de 
ces protéines», expliquent 
les scientifiques dans 
le communiqué de 
l’université de Rouen.
Les gènes ATP8B4 et 
ABCA1 en cause
Ces deux nouveaux 
gènes majeurs ont donc 
une implication dans 
le développement de la 
maladie d’Alzheimer 
selon cette étude. Le 
lien entre démence et 
mutations génétiques se 
précise, sans pour autant 
confirmer une quelconque 
origine de la maladie. 
Les chercheurs restent 

confiants et assurent que 
cette découverte montre 
« qu’ils sont sur la bonne 
piste thérapeutique car 
certains de ces gènes 
identifiés sont impliqués 

dans la production de 
bêta amyloïde », protéine 
à l’origine des plaques 
neurologique, comme 
l’explique le Pr Gaël 
Nicolas.

Le glioblastome 
est un cancer 
cérébral avec peu 

d’espérance de vie. Un 
vaccin serait développé 
pour cibler les cellules 
cancéreuses afin de 
prolonger la survie des 
patients de plusieurs mois 
voire plusieurs années.
Les scientifiques du 
King’s College de 
Londres ont mis au point 
un vaccin pour lutter 
contre ce cancer cérébral 
qu’est le glioblastome. 
Ce cancer agressif 
touche principalement les 
cellules cérébrales et peu 
de traitements existent 
pour réduire la taille de 
la tumeur. Les chercheurs 
anglais ont mis au point 
un sérum, qui apprend au 
système immunitaire à 
reconnaître les cellules du 
cancer.
Un traitement 
personnalisé 
Les chercheurs de cette 

étude (source 1) ont 
développé un type de 
vaccin qui est spécifique à 
chaque patient, en isolant 
des cellules immunitaire 
spéciales appelées cellules 
dendritiques, de leur sang. 
Ensuite, ces cellules ont 
reçu des « biomarqueurs 
» provenant d’un 
échantillon de tumeur 

du patient. Une fois cet 
échantillon reconnu, 
ces cellules sont dans la 
capacité d’enseigner au 
système immunitaire du 
patient de reconnaître les 
cellules du glioblastome. 
Une fois le vaccin injecté, 
le système immunitaire 
reconnaît et cible donc les 
« biomarqueurs » sur les 

cellules cancéreuses.
Un vaccin testé depuis des 
années
Testé pendant huit ans, ce 
vaccin, appelé DCVax-L, 
a été utilisé sur plus de 
300 patients issus de 
pays différents atteint du 
glioblastome. Tous les 
participants à l’étude ont 
reçu un traitement standard 
de ce cancer, suivi d’une 
radiothérapie et d’une 
chimiothérapie. Les deux 
tiers des patients ont quant 
à eux reçu une injection 
régulière du vaccin, 
avec une chimiothérapie 
en complément. Et les 
99 patients restants 
ont reçu un placebo 
du vaccin inoffensif 
et un médicament de 
chimiothérapie, le 
témozolomide. Aucune 
des deux parties, patients 
ou médecins ne savaient 
quels participants 
recevaient le vaccin ou 
le placebo. Pour chaque 

patient qui a vu sa 
tumeur se réduire, une 
nouvelle injection du 
vaccin a été inoculée. Les 
chercheur ont pu voir une 
évolution significative 
dans l’espérance de vie 
des patients ayant reçu 
une dose régulière de ce 
nouveau vaccin : près de 3 
mois en plus, voire 6 mois 
après chirurgie, comparé 
au groupe témoin.
Même constat pour les 
patients en récidive : 
la survie est passée de 
presque 8 mois à 13 mois en 
moyenne. Autre résultat, 
pour 13 % des malades 
traités avec le DCVax-L, 
leur survie est allée au-
delà de cinq ans après le 
diagnostic, contre 5,7 % 
pour le groupe témoin. 
Aucun effet secondaire 
n’a été observé à la suite 
du vaccin, contrairement 
aux chimiothérapies ou 
radiothérapies. (source 2) 

Maladie d’alzheiMer : 

de nouvelles mutations génétiques augmentant
 les risques découvertes

GLIOBLASTOME : 

un espoir de vaccin pour ce cancer cérébral redoutable
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Geste beauté par 
excellence, le 
démaquillage est l’étape 

la plus importante d’une routine. 
Voici comment se démaquiller 
comme une pro.
On ne le dira jamais assez : pour 
prétendre à une jolie peau, il 
faut bien se démaquiller ! Qu’on 
soit une adepte de la full face 
ou du make-up léger, c’est une 
étape indispensable. Elle permet 
d’éliminer maquillage, sébum, 
pollution, impuretés, cellules 
mortes et favorise ainsi une 
peau saine. Sans cela, les pores 
s’obstruent et la peau vieillit plus 
vite. Toutes les astuces pour bien 
se démaquiller. À vos cotons !

Quel est le moment parfait 
pour se démaquiller ? 

Il est impératif de se démaquiller 
tous les soirs. Mais attention 
! Si on a l’habitude d’attendre 
le dernier moment avant de se 
coucher, le mieux serait en fait 
d’enlever son maquillage à peine 
rentrer chez nous. En effet, la 
peau suit un cycle régulier et 
commence le renouvellement 
des cellules dès que la nuit 
tombe. Si les cellules sont 
trop occupées à éliminer les 

impuretés, elles ne pourront pas 
se régénérer… Ce qui veut dire 
: pas de mine éclatante au réveil. 
Le démaquillage est également 
efficace le matin pour éliminer 
le sébum produit pendant la nuit. 
En plus, cela permet de réveiller 
la peau !
Comment se démaquiller sans 

abîmer la peau ?
Avant toute chose, il faut choisir 
le démaquillant adapté à sa peau. 
Eh oui, tous les démaquillants ne 
sont pas bons pour nous car il y 
en a de toutes sortes pour tous 
les types de peau. Afin de venir 
rapidement à bout des dernières 
traces de maquillage, on peut 
être tenté de frotter encore et 
encore. Une mauvaise idée car le 
frottement du coton peut irriter 
l’épiderme. Les peaux sensibles 
et réactives préféreront utiliser 
un démaquillant qui ne nécessite 
pas de coton comme le baume ou 
l›huile. L›huile démaquillante est 
particulièrement recommandée 
car elle élimine les impuretés 
tout en respectant le film 
hydrolipidique. La douceur 
est d’autant plus de rigueur 
lorsqu’on s’attaque aux yeux. 
Pour cette zone ultra-délicate, 

on applique deux cotons imbibés 
de produit démaquillant et on 
laisse poser plusieurs secondes. 
Ensuite, pas besoin de frotter 
ni d’appuyer trop fort, il 
faut essuyer doucement vers 
l’extérieur. Même procédé sur 
les autres zones sensibles du 
visage comme la bouche.

Quel produit pour bien se 
démaquiller ? 

Eau micellaire, lait, lingettes… Il 
existe de nombreux produits sur 
le marché, avec des spécificités 
différentes. Voici comment faire 
son choix.

Huile démaquillante
L’efficacité de l’huile 
démaquillante n’est plus à 
prouver. Elle enlève parfaitement 
le maquillage, même waterproof. 
Contrairement aux idées reçues, 
elle convient à toutes les peaux, 
mais surtout aux peaux sèches.
Le démaquillant bi-phasé
On adore les formules bi-phasées 
pour leur efficacité, surtout au 
niveau des yeux. En un seul 
geste, la peau est parfaitement 
démaquillée.

La gelée démaquillante
Elle offre un démaquillage 
doux et rafraîchit le visage. La 

gelée démaquillante est plutôt 
conseillée aux peaux mixtes à 
grasses.

Le lait démaquillant 
Très adapté aux peaux sèches et 
sensibles, il démaquille tout en 
nourrissant l’épiderme. Le lait 
démaquillant enlève cependant 
moins facilement le maquillage 
tenace.

L’eau micellaire
Grâce à l’action des «micelles», 
l›eau micellaire enlève le 
maquillage et les impuretés. 

Étant à la fois démaquillante et 

nettoyante, elle se suffit à elle-

même. Il n’y a même pas besoin 

de la rincer ! Elle convient 

parfaitement pour démaquiller 

un make-up léger.

Les lingettes démaquillantes
Elles s›emportent partout et 

offrent un démaquillage rapide. 

Cependant, ce n›est pas le produit 

à préconiser pour des personnes 

qui se maquillent beaucoup.

Tout le monde en parle. Les 
beautystas ne peuvent plus s’en 
passer. Zoom sur le nettoyant 
du visage le plus coté de ces 
dernières années.
L’eau micellaire a longtemps 
été confinée dans les backstages 
des défilés. Aujourd’hui, elle 
trône dans les salles de bain 
des beauty addicts. De plus en 
plus de marques (Avène, Nuxe, 
Jonzac, Bioderma...) la comptent 
parmi leurs références. Les 
magazines et les blogs n’arrêtent 
pas d’en parler. Pourquoi autant 
d’engouement autour de ce 
produit ? Décryptage d’une 
tendance soin du visage qui a le 
vent en poupe.

Qu’est-ce que l’eau 
micellaire?

Voici ce qui se cache derrière 
ce nom un brin mystérieux. 
L’eau micellaire est une 
solution aqueuse dans laquelle 
sont suspendues des particules 
appelées micelles. Elles sont 
composées de molécules tensio-
actives, c’est-à-dire ayant 
une tête est hydrophile et une 
chaîne hydrophobe. Grâce à 
ces particules, l’eau micellaire 
attrape les salissures (maquillage, 
poussière, sebum...) qui se 
déposent à la surface de la peau. 
Cela en fait un nettoyant délicat 

pour les yeux et pour le visage.
Pourquoi utiliser de l’eau 

micellaire ?
Les atouts de l’eau micellaire? 
D’abord, «la rapidité et la 
facilité», explique Joëlle 
Nonni, responsable des ateliers 
d’éducation à la santé de la 
peau chez Avène. Pour retirer le 
maquillage, il suffit d’appliquer 
la lotion sur le visage à l’aide d’un 
coton imbibé. Normalement, 
ce type de produit ne nécessite 
pas de rinçage. Mais si vous 

avez la peau très sèche, mieux 
vaut «passer de l’eau thermale 
sur le visage pour parfaire le 
nettoyage», recommande notre 
experte. Attention aussi aux 
produits waterproof : étant très 
concentrées en eau, les lotions 
micellaires ne sont pas toujours 
efficaces avec ce type de 
maquillage...

Comment utiliser l’eau 
micellaire ?
1ère étape

Commencez par le démaquillage 

des yeux. Prenez un  coton. 
Imbibez-le d’eau micellaire, 
puis déposez-le délicatement 
sur l’œil. Effectuez une légère 
pression pour bien faire 
pénétrer le produit puis retirez 
délicatement  l’excédent de 
maquillage de l’intérieur vers 
l’extérieur de l’œil pour éviter 
les irritations. Répétez le geste 
autant de fois que nécessaire en 
changeant de coton. Ensuite, 
ouvrez l’œil pour procéder au 
démaquillage des cils du bas.

2e étape
Le démaquillage des lèvres. 
Imbibez  le coton d’eau 
micellaire puis déposez-le sur les 
lèvres pour éliminer le rouge à 
lèvres en douceur. Effectuez des 
mouvements de l’intérieur vers 
l’extérieur. Passez  maintenant 
au démaquillage du teint. Même 
opération, imbibez un coton 
d’eau micellaire et retirez le 
maquillage des joues, du front, 
du nez et du menton en effectuant 
des gestes de l’intérieur vers 
l’extérieur, sans oublier le cou. 
Votre démaquillage sera fini 
quand il n’y a aura plus aucune 
trace de maquillage sur le coton. 

3e étape
Terminez le démaquillage avec 
une brume d’eau thermale, puis 
tamponnez le visage avec un 

mouchoir en papier pour une 

peau propre, douce et veloutée 

au toucher.

Pourquoi l’eau micellaire 

est le chouchou des peaux 

sensibles ?

L’eau micellaire convient à tous 

les types de peau. Mais ce sont 

surtout les femmes à l’épiderme 

fragile qui en raffolent. Car ce 

produit est respectueux de la 

peau et permet un démaquillage 

tout en douceur. Sans compter 

que sa fraîcheur est très agréable. 

En tout cas, il y a quelques 

précautions à prendre. «Si vous 

avez la peau sensible, faites 

attention à ne pas trop frotter le 

visage», affirme Joëlle Nonni. 

«Faites comme les femmes 

asiatiques : coincez le coton 

démaquillant entre l’index 

et l’auriculaire». Cela vous 

permettra de le presser avec 

le plat des doigts et de le faire 

glisser plus délicatement sur le 

visage. Réussirez-vous à résister 

à la tendance ?

beste beauté par i llimpuretés elles ne pourront pas li d i bibon applique deux cotons imbibés

Comment bien démaquiller son visage ?
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l d lTout le monde en parle Les ddes yeux Prenez un coton mouchoir en papier pour unemouchoir en papier pour une

Eau micellaire  

Comment l’utiliser et sur quels types de peaux ?

gelée démaquillante estplutôt tÉtant à la fois démaquillante et
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La cérémonie de la 3ème édition 
du Prix du président de la 
République pour la littérature et 
la langue amazighe aura lieu le 
12 janvier prochain à Ghardaïa, 
a annoncé dimanche le Haut 
Commissariat à l’Amazighité 
(HCA).
Placée sous le haut patronage 
du président de la République, 
M. Abdelmajid Tebboune, cette 
3ème édition se déroulera dans 
le sillage de la célébration des 
festivités de Yennayer 2973, 
organisée sous l’égide du HCA.
Le HCA a rappelé, à ce titre, 
que ce prix, institué par décret 
présidentiel du 19 août 2020, 
«traduit les dispositions du 
paragraphe 4 du préambule et 
de l’article 4 de la Constitution 

qui vise à définir les principes 
et les mécanismes de promotion 
et de développement de la 
langue amazighe dans divers 
domaines de la vie nationale par 
la valorisation des réalisations 
littéraires et cognitives, dans 
toutes les variantes linguistiques 
amazighes en usage en Algérie». 
Le but est d’»encourager la 
recherche et la créativité et leurs 
corollaires avantages qualitatifs 
visant à enrichir la langue 
amazighe en contribuant à sa 
diffusion et à sa promotion».
Pour la nouvelle édition 2023, il 
y a eu la réception de 132 œuvres 
et travaux de candidatures aux 
différentes sections du Prix, et 
ce, en conformité au règlement 
intérieur, a précisé le HCA, 

soulignant que les inscriptions sur 
la plateforme http://www.arraz.
hcamazighite.dz ont été clôturées 
le 26 novembre 2022 à minuit.
Le HCA «s’enorgueillit de cet 
engouement qui confirme une 
régularité dans le nombre des 
participations, à l’instar des 
deux précédentes éditions et 
dénote du challenge réussi dans 
l’organisation, la crédibilité et la 
rigueur dans le travail accompli 
par tout un staff».
Il a fait savoir, dans ce contexte, 
que le jury, institué à cet effet, 
entamera, dès cette semaine, «la 
lecture critique et l’analyse en 
vue de la notation des manuscrits 
reçus, en tenant compte de la 
spécificité de chaque domaine 
: œuvre littéraire, recherche 

en linguistique, recherche en 
patrimoine et recherche sur 
tamazight dans le numérique».
Ce jury «est majoritairement 
composé de docteurs d’Etat en 
linguistique, en anthropologie 
culturelle et en littérature. Ses 
membres proviennent surtout des 
universités algériennes mais aussi 
de représentants de quelques 

départements ministériels», a-t-
on souligné.
Le Prix du Président de la 
littérature et de la langue 
amazighe «consacre  la maturité 
de la recherche, de la réflexion et 
de la production littéraire dans un 
domaine qui, pour les Algériens, 
est à la fois historique, culturel et 
identitaire».

La 59e édition de la Biennale 
d’art de Venise, « The Milk of 
Dreams » (Le lait des rêves), s’est 
clôturée dimanche 27 novembre. 
Une occasion de revenir sur cet 
événement qui s’est déroulée dans 
le Pavillon Central (Giardini) et 
dans l’Arsenale, de la Cité des 
Doges, avec la participation de 
213 artistes de 58 pays, dont au 
moins six pays arabes.
Cette exposition tire son titre d’un 
livre de Leonora Carrington, dans 
lequel l’artiste surréaliste décrit un 
monde magique où chacun peut 
changer, être transformé, devenir 
quelque chose ou quelqu’un 
d’autre grâce à son imagination, 
a expliqué la commissaire de 
l’événement, Cecilia Alemani, 
créatrice italienne basée à New 
York.

En somme, un exercice où la vie 
est réenvisagée.
Alemani avait détaillé les trois 
axes thématiques de cette 
édition de la Biannale Arte : «La 
représentation des corps et de leurs 
métamorphoses ; la relation entre 
les individus et les technologies ; 

le lien entre les corps et la Terre».
Une exposition à vocation 

universelle
Le catalogue de l’exposition Le 
lait des rêves, se compose de deux 
volumes. Le premier est consacré 
à l’exposition internationale, 
organisée par Cecilia Alemani.  

Celui-ci comprend la contribution 
originale de la commissaire ainsi 
qu’un large éventail d’illustrations 
et d’essais critiques rédigés 
par certains des penseurs et 
écrivains les plus avant-gardistes 
d’aujourd’hui.
Le volume II est consacré aux 
participations nationales et aux 
événements collatéraux.
Cette exposition diversifiée, 
ouverte aux artistes internationaux, 
a en effet accueilli des artistes 
de différents pays arabes venant 
d’Arabie saoudite, d’Égypte, des 
Émirats arabes unis, du Liban, 
d’Oman, et de Syrie. L’exposition 
de chaque pays est couronnée de 
son propre titre et reflète le travail 
d’âmes brillantes.
Une nouvelle génération d’artistes 
qui expose ses ancêtres

«Les œuvres de l’exposition 
reflètent certains des ‘ancêtres’ 
des artistes d’aujourd’hui, nous 
indiquant où ceux-ci puisent leur 
inspiration », déclare Roberto 
Cicutto, président de La Biennale 
di Venezia.
« ‘Le Lait des Rêves’ s’inscrit 
inévitablement dans les 
bouleversements de notre époque, 
marquée par une pandémie 
internationale. Dans des moments 
comme celui-ci, comme le montre 
clairement l’histoire de La Biennale 
de Venise, l’art et les artistes 
peuvent nous aider à imaginer de 
nouveaux modes de coexistence et 
de nouvelles possibilités infinies 
de transformation », a expliqué 
Cecilia Alemani.

Sara Boueche

La cinquième édition du 
festival culturel national 
de la production théâtrale 

féminine sera organisée du 
27 au 30 novembre au théâtre 
Azzedine-Medjoubi dédiée à la 
défunte comédienne et artiste 
Sakina Mekkiou, connue  sous 
le pseudonyme de ‘‘Sonia’’ et 
également ancienne directrice 
du théâtre régional d’Annaba. 
Cette manifestation compte six 
représentations  théâtrales  en 
compétition, issues des wilayas 
de Bouira, Sidi Bel-Abbès, 
Skikda, Annaba et Sétif. La pièce 
‘‘Mounadhila’’ (La militante), en 
hommage à la femme algérienne 
militante, aura l’honneur 
d’ouvrir ce rendez-vous culturel 

qui tend à devenir une tradition 
après sept ans d’éclipse.Projeté 
à l’occasion, un documentaire 
signé par le réalisateur Ali 
Aïssaoui a évoqué au travers 
entre autres de témoignages 
d’artistes et compagnons de 
route de la défunte Sonia le 
parcours de cette grande artiste 
qui fut la commissaire de ce 
même festival et se distingua 
particulièrement par ses rôles 
dans les pièces «Fatma», 
«Les martyrs reviennent cette 
semaine», «Hadhria oua El 
Houas», «Galou larab galou».
L’hommage rendu à Sonia a été 
marquée aussi par la présentation 
d’une pièce intitulée «Algérie» 
qui constitue un remix des 
œuvres dramatiques de Sonia et 

la peinture d’un grand portrait 
de la défunte par Zakaria Art, un 
jeune plasticien d’Annaba.
Des femmes artistes dont la 
comédienne Ayda Kechoude 
et des moudjahidate ont été 
également distinguées lors de 
la cérémonie d’ouverture du 
festival.
Organisé au théâtre Azzedine-
Medjoubi sous l’égide de la 
ministre de la Culture et des Arts 
dans le cadre du soixantenaire 
de la fête de l’indépendance, 
le festival prévoit également 
la tenue d’une conférence sur 
«le rôle de la femme durant 
la révolution libératrice et la 
présentation de témoignages 
de moudjahidate de la wilaya 
d’Annaba».

La 3e édition du Prix du président de la République 
de la littérature et de la langue amazighe

Un monde surréaliste se referme avec la Biennale de Venise

Festival de la production théâtrale féminine

Vibrant hommage à la défunte artiste Sonia
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Le secrétaire général de 
l’Organisation de la 
coopération islamique 

(OCI), Hissein Brahim Taha, 
met en lumière l’importance 
croissante du partenariat entre 
l’OCI et le forum mondial de 
l’Alliance des civilisations des 
Nations unies.
Ses commentaires ont été 
transmis par le secrétaire 
général adjoint de l’OCI pour les 
affaires humanitaires, sociales et 
culturelles, Tarig Ali Bakheet, 
lors de la récente réunion du 
groupe ministériel de haut 

niveau au 9e forum mondial de 
l’alliance qui s’est tenu à Fès, au 
Maroc.
Dans sa déclaration, M. Taha 
remercie le Maroc d’avoir 
accueilli le forum qui, selon 
lui, a fourni à la communauté 
internationale une plate-forme 
unique pour élaborer des 
initiatives conjointes et forger 
des partenariats, dont beaucoup 
sont soutenus et partagés par 
l’OCI.
M. Taha note également 
une augmentation des cas 
d’islamophobie, de racisme, de 

xénophobie et de discrimination 
dans certaines parties du monde. 
Selon lui, cette situation ne peut 
être résolue qu’en sensibilisant 
la communauté à la valeur 
et aux vertus du pluralisme 
civilisationnel et en poursuivant 
l’engagement interculturel et 
intercivilisationnel.
Il ajoute que les partisans de 
ladite alliance devraient soutenir 
son rôle principal en tant que 
centre d’échange, catalyseur et 
facilitateur d’une culture axée 
sur le dialogue.

 Bisannuel depuis sa création et 
jusqu’en 2014, le plus ancien 
festival du cinéma du monde 
arabe et d’Afrique le redevient. 
Sauf que certaines voix s’élèvent 
pour dire que ce n’est pas la 
solution idoine aux problèmes qui 
ont émaillé la 33e édition de cette 
manifestation.
Pour un grand nombre de 
Tunisiens, la 33e édition des 
Journées cinématographiques de 
Carthage (JCC) a été un véritable 
flop. L’affaire a pris de telles 
proportions que le président de 
la république, Kaïs Saïed, a cru 
devoir s’en mêler. À peine les 
lampions du plus ancien festival 
du cinéma du monde arabe et 
d’Afrique éteints, il a convoqué 
la ministre de la Culture, Hayet 
Guettat Guermazi, pour lui dire sa 
désapprobation de «pratiques qui 
ont fait dévier les JCC de leurs 
objectifs».
De quelles pratiques s’agit-il? 
La ministre de la Culture qui a 
annoncé, après sa rencontre avec 
le président, la décision de revenir 
à l’organisation bisannuelle des 
JCC, n’en a pipé mot.

En plus des récurrents problèmes 
d’organisation imputables 
en partie à l’engouement des 
Tunisiens pour ce festival – 
difficulté à obtenir des billets, 
bousculades, etc. – plusieurs faits 
inhabituels se sont produits au 
cours de cette 33e édition.
D’abord, la politique a pour la 
première fois fait irruption dans 
les JCC. Un groupe de militants 
portant des tee-shirts à l’effigie 
d’Issam Bouguerra a profité 

de l’événement pour réclamer 
la libération de ce réalisateur 
emprisonné depuis le 24 août 2021 
pour détention et consommation 
de cannabis.
Ensuite, et c’est ce qui a choqué 
une opinion publique connue 
pour être majoritairement 
conservatrice, le tapis rouge des 
JCC a vu défiler ce que le site 
Web Business News appelle 
pudiquement «certaines 
personnalités jugées indésirables» 

et des «minorités qui ne devraient 
pourtant pas s’exhiber sur la 
place publique, mais rester tapies 
dans l’ombre», en raison de leur 
orientation sexuelle.
Malgré ces plaintes, plusieurs voix 
se sont élevées pour désapprouver 
la décision d’en revenir à une 
organisation bisannuelle des JCC. 
Dora Bouchoucha fait partie de 
ceux qui ont écrit une tribune 
dans le quotidien gouvernemental 
La Presse de Tunisie. Ancienne 
directrice du festival, qu’elle a 
dirigé à trois reprises et qui a fait 
des JCC un événement annuel à 
partir de 2014, elle estime que 
«revenir sur l’annualité des JCC 
après huit ans pour résoudre les 
problèmes structurels du festival 
est une aberration». Car, rappelle-
t-elle, «quand feu Tahar Cheriaa a 
fondé le festival en 1966 sous la 
forme d’une biennale, c’est parce 
qu’à l’époque, les productions 
arabes et africaines étaient trop 
rares pour en offrir une vitrine 
annuelle. Or, aujourd’hui, la 
production de ces régions est 
non seulement de qualité, mais 
en si grand nombre que plusieurs 

festivals concurrents aux JCC 
ont vu le jour dans le monde 
arabe avec de gros moyens et des 
récompenses très attrayantes.» 
Autrement dit, des JCC tous les 
deux ans, ce serait du pur gâchis!
De surcroît, Mme Bouchoucha, 
qui ne semble pas dérangée par 
les «dérapages» qui ont choqué 
bon nombre de Tunisiens, note 
que pendant les premières années 
de son existence, le tapis rouge 
«a été foulé par de grandes et 
grands comédiens et cinéastes 
venus du cinéma local, régional 
et international sans jamais dévier 
les JCC de leurs “fondamentaux”, 
mais leur apportant une touche 
moderne et un regard tourné vers 
l’avenir et plus particulièrement 
vers la jeunesse». Elle estime 
enfin que «le festif et l’engagé» 
ne sont pas antinomiques. Et si, 
désormais, le débat initial a dévié 
pour être nivelé par le bas, «ce 
malheureux tapis rouge n’en est 
pas responsable».

La mort tragique de Bruce Lee 
pourrait avoir été causée par 
sa consommation excessive… 
d’eau ! C’est en tout cas le 
postulat avancé par une récente 
étude publiée dans la revue 
Clinical Kidney Journal. Jusqu’à 
maintenant, on pensait que 
l’œdème cérébral qui a provoqué 
la mort de la star du cinéma d’arts 
martiaux en 1973 - alors qu’il 
n’avait que 32 ans - était lié à sa 
consommation d’antidouleurs.
Pourtant, à en croire cette 
nouvelle étude, l’acteur aurait 

été victime d’hyponatrémie, 
un trouble électrolytique qui 
se traduit par un excès d’eau 
par rapport au taux de sodium 
corporel total.
« En d’autres termes, nous 
avançons que l’incapacité des 
reins de Bruce Lee à évacuer 
l’eau l’a tué », affirment les 
scientifiques. « En résumé, 
Bruce Lee cumulait les facteurs 
de risque prédisposant à une 
hyponatrémie. »
« Pareil à l’eau »
En effet, toujours d’après cette 

étude, l’hygiène de vie de Bruce 
Lee a pu précipiter sa mort. Non 
seulement le maître en kung-
fu consommait énormément 
de jus de fruits et de boissons 
protéinées, mais il fumait aussi 
beaucoup de marijuana, ce qui 
lui donnait d’autant plus soif.
Quoi qu’il en soit, ce postulat ne 
manque pas de jeter une lumière 
teintée d’ironie sur la mort de 
Bruce Lee quand on sait que l’un 
des préceptes spirituels favoris 
était : « Vide ton esprit ; sois sans 
forme, pareil à l’eau ».

Les Journées cinématographiques de Carthage reviennent 
à la case départ

Bruce Lee serait mort d’avoir bu trop d’eau

L’Organisation de la coopération islamique réitère 
son soutien à l’Alliance des civilisations de l’ONU

En plus des récurrents problèmesde l’événement pour réclamer
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Difficile d’imaginer à quoi 
aurait ressemblé la carrière de 
Leonardo DiCaprio s’il n’avait 
pas joué dans Titanic. Pourtant, 
dites-vous que le rôle a bien 
failli lui passer sous le nez à 
cause de son arrogance ! James 
Cameron se souvient encore de 
l’impression que lui avait laissé 
l’acteur quand il l’avait rencon-
tré une première fois en vue de 
l’auditionner.
« Je suis assis dans ma salle 
de conférences et j’attends de 
rencontrer un acteur, d’accord 

? Je regarde autour de moi et, 
bizarrement, toutes les femmes 
du bâtiment sont là. Il y a une 
productrice, jusque-là ça va. 
Mais notre comptable ? Elles 
voulaient toutes rencontrer Leo. 
C’était l’hystérie », a raconté le 
cinéaste à GQ.
Mais James Cameron ne pou-
vait s’arrêter à une première 
impression pour choisir le pre-
mier rôle du plus gros film qu’il 
n’avait jamais réalisé.

Mauvaises vibes
James Cameron a donc deman-

dé à Leonardo DiCaprio de 
revenir pour faire une lecture 
avec Kate Winslet, histoire de 
voir si l’alchimie se faisait entre 
eux. Et l’acteur lui a rétorqué : 
« Oh, je ne fais pas de lecture 
». Le cinéaste lui a alors serré 
la main avant de le remercier 
d’être venu.
Comprenant soudain que le rôle 
était en train de lui échapper, 
Leonardo DiCaprio s’est rapi-
dement ravisé ! « Chaque par-
celle de son être était tellement 
négative », se souvient encore 

James Cameron.

Mais au final, l’acteur s’est plié 

à l’exercice, et James Came-

ron a rapidement compris à 

qui il avait vraiment affaire. « 

Il est juste devenu Jack et Kate 

(Winslet) s’est illuminée et ils 

ont joué la scène », a-t-il pour-

suivi. « Les nuages noirs se sont 

dispersés et un rayon de lumière 

a éclairé Jack. Je me suis dit, 

“Ok, c’est notre homme”. »

«Black Panther: Wa-
kanda Forever» a 
continué à régner 

en tête du box-office nord-amé-
ricain, amassant plus de 64 mil-
lions de recettes pour le long 
week-end de Thanksgiving, 
selon les chiffres dimanche du 
cabinet spécialisé Exhibitor Re-
lations.
«Wakanda Forever», la suite 
du film afro-futuriste qui avait 
cartonné en 2018, rend un hom-
mage appuyé à Chadwick Bose-
man, la star du premier «Black 
Panther», décédé en 2020 d’un 
cancer du côlon à 43 ans. L’ac-
teur y fait des apparitions sous 
la forme de flashbacks en tant 
que T’Challa, le souverain du 

royaume africain fictif de Wa-
kanda.
Après le décès de T’Challa, le 
Wakanda se trouve aux prises 
avec les puissances mondiales, 
dont un royaume sous-marin, et 
lutte pour conserver son autono-
mie.
Les spectateurs des salles obs-
cures des États-Unis et du Ca-
nada ont largement préféré ce 
Marvel au film d’animation de 
Disney «Avalonia, l’étrange 
voyage», qui ne récolte que 18,6 
millions de dollars au cours du 
week-end prolongé.
En troisième place du podium, 
«Devotion», l’histoire de deux 
pilotes de chasse de la marine 
américaine, enregistre 9 millions 

de dollars de recettes.
Arrive juste derrière «Le Menu», 
un film qui emprunte à la fois au 
cinéma d’horreur, au film noir et 
à la comédie grinçante, avec 7,3 
millions de dollars.
Les super-héros de «Black 
Adam» sont en cinquième place 
avec un peu moins de 5 millions 
de dollars.

Voici le reste du classement:
6. «The Fabelmans» (3 millions 
de recettes)
7. «Bones and All» (3,6 mil-
lions)
8. «Ticket to Paradise» (2,6 mil-
lions)
9. «The Chosen Saison 3: Épi-
sodes 1 et 2» (2,1 millions)
10. «She Said» (1,5 million)

Si la guerre en Ukraine attire 
toute l’attention, deux documen-
taires entendent braquer les pro-
jecteurs sur l’histoire de victimes 
du conflit en Afghanistan, plus 
d’un an après le brusque retrait 
des troupes américaines.
Le documentaire «Retrograde», 
produit par National Geographic 
et diffusé aux Etats-Unis début 
décembre, suit un général afghan 
qui a tenté en vain de contenir 
l’avancée des talibans à l’été 
2021. Le film «In Her Hands: un 
destin afghan», déjà disponible 
sur Netflix, retrace quant à lui 
l’histoire de l’une des plus jeunes 
femmes maires en Afghanistan, 
qui a dû fuir le pays lorsque les 
islamistes ont pris le pouvoir.
«Nous avons oublié ce qu’il s’est 
passé» en Afghanistan, souligne 
le réalisateur de «Retrograde», 
Matthew Heineman. «Il n’y a 
pas grand monde qui parle de ce 
pays que nous avons laissé der-
rière nous», regrette-t-il.
Zarifa Ghafari, l’ancienne maire 
à l’affiche de «In Her Hands», a 
estimé auprès de l’AFP que sous 
le règne des talibans, l’Afghanis-
tan est «le seul pays au monde 
aujourd’hui où une femme peut 
vendre son corps, ses enfants, 

tout ce qu’elle veut, mais ne peut 
pas aller à l’école».
Mais, déplore-t-elle, «l’Afgha-
nistan n’est plus le sujet des 
discussions» dans les réunions 
diplomatiques internationales.
Les deux films commencent 
quelques mois avant le retrait 
des troupes américaines, alors 
que les protagonistes tentent de 
bâtir un avenir meilleur pour leur 
pays. Ils se terminent avec ces 
derniers, contraints de regarder 
de l’étranger les talibans détruire 
ce qu’il ont tenté de construire.
Dans «Retrograde», le général 
afghan Sami Sadat a accepté que 
les caméras de Matthew Heine-
man le suivent alors qu’il diri-
geait les opérations pour repous-
ser les talibans, après que les 
Américains ont quitté une base 
dans le sud du pays.
«Tous les signes disaient +arrê-
tez, abandonnez, c’est fini+, et il 
avait cette foi aveugle que peut-
être, juste peut-être, s’il s’accro-
chait à (la ville de) Lashkar Gah 
ou à (la province de) Helmand, 
ils pourraient vaincre les talibans 
«, se souvient le réalisateur.
Sami Sadat a finalement dû s’en-
fuir dans le chaos de l’aéroport 
de Kaboul en août 2021, filmé 

par l’équipe de tournage, alors 
que les Afghans se massaient 
aux grilles, espérant trouver une 
place dans les derniers avions 
américains en partance.
«C’était l’une des choses les plus 
difficiles dont j’ai été témoin 
dans ma carrière», raconte Mat-
thew Heineman, nommé aux 
Oscars pour «Cartel Land», sorti 
en 2015.

Prise pour cible
Zarifa Ghafari a survécu à des 
tentatives d’assassinat et a vu son 
père abattu par les talibans avant 
de quitter elle aussi l’Afghanis-
tan lorsque les islamistes se sont 
installés.
«En parlant de ce moment, je 
ne peux toujours pas m’arrêter 
de pleurer...», confie l’élue, elle 
qui s’est attirée l’ire des talibans 
en défendant l’accès des filles à 
l’éducation après avoir été nom-
mée maire de Maidan Shahr, 
près de Kaboul, à 24 ans.
Les réalisateurs de «In Her 
Hands: un destin afghan» sont 
retournés depuis en Afghanistan 
pour filmer Massoum, ancien 
chauffeur de Zarifa Ghafari dé-
sormais au chômage, se rappro-
cher des talibans, même après 
qu’ils eurent visé sa cliente dans 

le passé.
«L’histoire de Massoum est celle 
de l’Afghanistan, où les gens 
se sentent trahis», ajoute Zarifa 
Ghafari.

Partager leur douleur
Bien que les conflits en Afgha-
nistan et en Ukraine soient de 
nature très différente, les deux 
films offrent un récit édifiant sur 
ce qui peut arriver lorsque l’Oc-
cident se détourne d’un affronte-
ment pour un autre.
«Il est évident que cela s’est pro-

duit tout au long de l’histoire et 
que cela continuera à se produire 
à l’avenir. Et donc, que pouvons-
nous apprendre de cette expé-
rience?» s’interroge Matthew 
Heineman.
«Peu importe ce qui se passe en 
Ukraine et ce qui s’est passé en 
Ukraine, nous vivons la même 
chose qu’eux depuis 60 ans» 
en Afghanistan, affirme Zarifa 
Ghafari. «Nous partageons leur 
douleur».

Difficile d’imaginer à quoi ? Je regarde autour de moi et dé à Leonardo DiCaprio de James Cameron

Leonardo DiCaprio refusait d’auditionner pour « Titanic »

lack Panther: Wa royaume africain fictif de Wa de dollars de recettes

«Wakanda» toujours maître du box-office nord-américain

Si la guerre en Ukraine attire tout ce qu’elle veut mais ne peut par l’équipe de tournage alors

L’Afghanistan, pays «oublié», à l’affiche de deux nouveaux 
documentaires

le passé duit tout au long de l’histoire et
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Le quotidien mexicain 
«Excélsior», l’un des trois 
journaux à grand tirage 

au Mexique, a publié un article 
consacré à la cause sahraouie, 
intitulé «La lutte des Sahraouis 
contre l’Etat de siège imposé par 
le Maroc : conflit de fer».
L’auteur de l’article, Miguel 
Alejandro Rivera a notamment 
mis en exergue le caractère 
paradoxal de la décision prise, en 
mars 2022, par Madrid appuyant 
les thèses marocaines au Sahara 
occidental, en indiquant qu’elle 
est contraire à la position 
historique de l’Espagne sur ce 
conflit.
«La position espagnole est 
controversée car, officiellement, 

ce pays européen a eu toujours 
une position en conformité 
avec les résolutions de l’ONU, 
qui visent un accord entre 
Marocains et Sahraouis», a-t-
il soutenu, rappelant une série 
de faits historiques et juridiques 
qui prouvent que l’occupation 
marocaine au Sahara occidental 
est illégale et que la position de 
Madrid manque d’arguments 
objectifs.
Dans son article, Miguel 
Alejandro Rivera évoque, 
entre autres, la position de la 
Commission nationale mexicaine 
des droits de l’Homme (CNDH) 
qui considère que la soi-disant 
«Marche verte» constitue non 
seulement un signe de la présence 

du Maroc en tant que puissance 
occupante du territoire sahraoui, 
mais également le début de l’exil 
de sa population et de la violation 
des droits de l’Homme dans ces 
territoires où un mur de sable a été 
construit et qui se trouve être plus 
long que le mur que l’occupant 
sioniste a érigé en Cisjordanie.
«(...) Le Maroc a construit, en 
6 phases, un mur connu sous le 
nom de Mur de la honte qui, selon 
des medias espagnols comme 

RTVE ou saharaoccidental.es, 
est surveillé par quelques 160.000 
soldats et protégé par 5 millions de 
mines antipersonnels», a soutenu 
le journaliste mexicain.
Evoquant les relations avec 
les Sahraouis en Amérique 
latine, le quotidien «Excélsior», 
créé en 1917, rappelle qu’en 
juillet dernier, des membres 
du Parlement du Mercosur 
(Marché commun du Sud) ont 
publié une lettre dans laquelle 
ils exprimaient «leur inquiétude 
quant au possible rapprochement 
institutionnel» de cette instance 
sud-américaine avec le royaume 
du Maroc.
Ils ont rejeté l’occupation militaire 
marocaine de la République 

sahraouie, ainsi que les graves 
violations des droits de l’Homme 
dans les territoires occupés «où les 
gendarmes marocains pratiquent 
toutes sortes de brutalité à l’égard 
des civils sahraouis».
Au Mexique, le 5 avril dernier, 
a été installé au niveau de la 
Chambre des députés, le Groupe 
d’amitié avec la République 
sahraouie. Le président de 
la commission des relations 
extérieures de cette Chambre, 
Alfredo Remat Banuelos, avait 
déclaré que le Mexique reconnait 
le Sahara occidental depuis 1979 
comme un Etat à part entière 
au sein de la communauté 
internationale.

Des pluies parfois 
sous forme d’averses 
orageuses avec des 

rafales de vents sous orages 
affecteront plusieurs wilayas 
du Centre et de l’Est du pays 
à partir de lundi après-midi, 
indique l’Office national de 

météorologie dans un Bulletin 
météorologique spécial (BMS).
Classé au niveau de vigilance 
«Orange», le BMS concerne 
les wilayas de Boumerdes, Tizi 
Ouzou, Nord de Bouira, Bordj 
Bou Arreridj et le Nord de Sétif, 
précise la même source, ajoutant 

que la validité s’étalera de lundi 
à 15h00 à demain mardi à 12h00, 
avec des quantités de pluies 
estimées entre 20 et 40 mm et 
pouvant atteindre ou dépasser 
localement 50 mm sur les wilaya 
côtières.
Les wilayas de Bejaia, Jijel, 

Skikda, Annaba, El Tarf, 
Guelma, Souk Ahras, Mila et 
Constantine sont également 
concernées par ces pluies et ce, 
de lundi à 18h00 jusqu’à mardi 
à 18h00, avec des quantités 
de pluies estimées entre 30 et 
50 mm, pouvant atteindre ou 

dépasser localement 60 mm, 
ajoute le BMS.
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Un journal mexicain consacre un article à la cause sahraouie

Pluies et averses orageuses sur plusieurs 
wilayas du Centre et de l’Est du pays


